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O O secretário de Estado de Saúde de Minas 
Gerais, Fábio Baccheretti, concedeu coletiva de 
imprensa na manhã desta terça-feira (4/6), para 
esclarecer o panorama da febre Oropouche (FO) 
no estado. Até o momento, foram identificados 
72 casos em Minas pelo Laboratório Central de 
Saúde Pública (Lacen-MG), da Fundação Ezequiel 
Dias (Funed). 

O Advogado Fellipe Leal é o novo secretário exe-
cutivo da AMAMS. Ele assumiu o cargo desde o dia 
4 de junho, em substituição ao Advogado Ronaldo 
Soares Mota Dias, o “Ronaldinho”, que se desincom-
patibilizou do cargo para se candidatar ao cargo de 
Prefeito de São João da Lagoa, pelo Partido Liberal. 

O Programa de Sustentabilidade Hospitalar (PSH) do Hospital Dílson Godinho (HDG) é uma iniciativa exemplar que 
demonstra o compromisso da Instituição com a responsabilidade socioambiental.  Segundo o engenheiro ambiental e co-
ordenador do Serviço Especializado em Segurança, Medicina do Trabalho e Meio Ambiente (SESMT), Samuel de Carvalho 
Barbosa, o programa busca minimizar o impacto ambiental das operações hospitalares por meio de práticas sustentáveis 
e conscientes, além de promover o bem-estar da comunidade e do meio ambiente. 

Saúde estadual detalha panorama da febre 
oropouche em Minas Gerais

Programa de Sustentabilidade Hospitalar 
do HDG apresenta aumento de 14% na 
reciclagem de materiais

Ronaldo Dias deixa a secretaria executiva da 
Amams para se dedicar a pré-canditatura de 
prefeito de São João da Lagoa 

Projeto do senador Carlos Viana aumenta 
a pena para crime de assédio sexual

DIVULGAÇÃO

CIDADE 7

Homem joga gasolina e 
coloca fogo em esposa que 
teve 80% do corpo 
queimado

REGIONAL 9

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) realizou a pri-
são preventiva de um homem, de 28 anos, investigado 
por crimes sexuais, nessa última quinta-feira (6), em Por-
teirinha, no Norte de Minas.

PC prende suspeito de 
crimes sexuais contra 
adolescentes, no Norte de 
Minas

Campanha nacional de 
conscientização sobre 
melanoma busca alertar 
população

Junho Preto é uma campanha nacional dedi-
cada à conscientização e prevenção do melano-
ma, uma forma de câncer de pele que se origina 
nos melanócitos, as células responsáveis pela 
produção de melanina, que dá cor à pele.

PF, MPT e MTE 
combatem o trabalho 
escravo em MG 
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Aumentar a pena para quem constranger outra pessoas com a inten-
ção de vantagem ou favorecimento sexual. Este é o objetivo do projeto 
de autoria do senador Carlos Viana (Podemos-MG). Atualmente o Código 
Penal determina penas de 1 a 2 anos para quem comete esse crime. O 
texto aumenta a pena para de 2 a 4 anos. 
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Uma mente inquieta em busca do agora
GREGÓRIO JOSÉ

JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

Como robôs podem ajudar na 
triagem de reciclagem?

Como integrar a IA para
 aprimorar clientes e parceiros

JAIME MINQUINI PERROTI
ENGENHEIRO DE AUTOMAÇÃO

HAROLD SCHULTZ
CHIEF AI OFFICER DA MAKEONE

Em meio ao caos do universo, 
onde as estrelas dançam uma dan-
ça silenciosa e eterna, me encontro 
em um ponto de reflexão, ponde-
rando sobre a natureza da existên-
cia e do livre-arbítrio. “Te desejo 
paz, porque razão sei que você não 
tem”. A paz, esse estado tão alme-
jado, parece fugir de quem busca 
razões, como se estivesse presa em 
um labirinto de pensamentos e in-
certezas.

Acabei de chegar à conclusão 
de que a sabedoria pode ser um 
fardo. “Acabei de chegar e já me 
arrependi”. A consciência do pró-
prio ser, a percepção da realidade 
crua, nos faz questionar a utilidade 
do conhecimento e a maldição do 
entendimento profundo. Será que, 
no fim, a ignorância não seria uma 
benção?

Para não ferir a frágil estrutura 
social e evitar a disseminação de 
verdades que poucos estão pre-
parados para ouvir, às vezes pen-
so que “pra eu não dizer umas 
verdades precisam cancelar meu 
livre arbítrio”. Parece que, em um 
mundo de conveniências e super-
ficialidades, a verdade nua e crua é 
um veneno que poucos conseguem 
digerir.

Vivo minha vida com pequenas 
culpas que me nutrem, paradoxal-
mente, de prazer e resignação. Por 
isso “continuo comendo de forma 
culposa sem me arrepender”. Há 
um estranho consolo em ceder às 
pequenas tentações, como se cada 
mordida em algo proibido reafir-
masse minha humanidade e mi-
nhas falhas inescapáveis.

Há aqueles que desejam minha 
queda, ignorantes do fato de que 
“tem gente querendo me derrubar 
e não sabe que desço até o chão e 
subo igual foguete”. A resiliência é 
uma qualidade rara, uma capaci-
dade de se erguer das cinzas mais 
forte e determinado. E enquanto 
há reclamações, também há reso-
luções. “Eu, por exemplo, reclamo, 
mas resolvo”. A dualidade do ser 
humano é fascinante, a habilidade 
de criticar e, simultaneamente, en-
contrar soluções para os próprios 
dilemas.

Na vastidão de possibilidades, 
onde cada escolha é uma bifurca-
ção no caminho da vida, a incerteza 
pode ser uma aliada. Por isso amigo 
leitor, “na dúvida, se faça de doido. 
Pode ser que dê certo”. Fingir de-
mência, às vezes, é uma estratégia 
de sobrevivência, uma maneira de 

navegar pelas águas turvas da com-
plexidade existencial.

Entre as vontades e as oportuni-
dades, existe uma dança delicada. 
“Se der eu vou, mas torço para não 
dar”. O desejo de explorar é mui-
tas vezes confrontado pelo medo 
do desconhecido, criando um pa-
radoxo onde o conforto da fami-
liaridade luta contra a sedução da 
aventura.

E no fim, percebo que sou o au-
tor e o protagonista da minha histó-
ria. “E, ai de mim se não fosse eu”. 
A singularidade do meu ser é tanto 
um fardo quanto uma benção, uma 
responsabilidade que carrego com 
orgulho e temor.

Nessa busca interminável por 
propósito e satisfação, reconhe-
ço a necessidade de simplicidade. 
“Hoje na minha vida quero mais 
PIX e menos opinião”. Em um 
mundo saturado de julgamentos 
e críticas, a praticidade do ganho 
direto sem complicações parece 
um oásis de tranquilidade. E assim, 
navego por este mar de reflexões, 
oscilando entre a filosofia profunda 
e a banalidade cotidiana, tentando 
encontrar sentido nas palavras que 
brotam de uma mente que nunca 
cessa de questionar.

Temos ótimas e más notícias so-
bre a reciclagem no Brasil. A boa é 
que o índice de reciclagem de latas 
de alumínio chegou a 99% em 2022. 
Mas, segundo a Associação Brasileira 
de Empresas de Limpeza Pública e 
Resíduos Especiais, o País ainda só 
aproveita 4% dos materiais que po-
deriam ser reciclados.

A coleta de fluxo único é mais 
conveniente para os consumidores, 
o que reduz as barreiras à reciclagem 
e permite que um caminhão trans-
porte todos os materiais juntos. Mas 
essas vantagens têm um problema: 
contaminação. Até 20% de qualquer 
carga de material de fluxo único 
pode ser imprópria para reciclagem, 
sendo os itens errados ou contami-
nados com sujeira, produtos quími-
cos, água ou alimentos.

Todos os anos, as empresas de 
lixo selecionam cerca de 68 milhões 
de toneladas de materiais recicláveis, 
o que equivale ao peso de mais de 
30 milhões de carros. Todos os ma-
teriais precisam ser separados em 
fluxos individuais – o alumínio não 
pode ser misturado com papel e 
plástico quando está sendo refundi-
do para reutilização.

Essa separação pode ser feita no 
ponto de coleta, mas a maioria das 
cooperativas e centros de reciclagem 
recebe o material misturado. Com 
isso, uma etapa fundamental do pro-
cesso ocorre em correias transporta-
doras, onde os trabalhadores devem 
separar os itens em categorias como 
papel, plástico e vidro. Esse traba-
lho é repetitivo, sujo e muitas vezes 
perigoso, especialmente em instala-
ções onde os funcionários também 
precisam remover o lixo normal da 
mistura.

Novas aplicações para os robôs

Os robôs estão presentes há anos 
em linhas de montagem, como em 
montadoras de automóveis, onde 
realizam a mesma tarefa repetida-
mente. Mas agora eles estão atuan-
do em diversas outras frentes, e as 
empresas estão descobrindo como 
combinar a robótica com a Inteligên-
cia Artificial para permitir que façam 
a diferenciação necessária ao separar 
os recicláveis.

Não é o tipo de tarefa de alto per-
fil normalmente associada ao apren-
dizado de máquina, como dirigir 

automóveis ou encontrar tumores 
cancerígenos em exames médicos, 
mas vai economizar dinheiro para 
as empresas de reciclagem e, por ex-
tensão, para os municípios.

Diversas empresas já estão utili-
zando a Inteligência Artificial para 
treinar sistemas em qualquer nú-
mero de atributos diferentes de um 
objeto. Assim, uma vez que o sistema 
distingue entre plástico e vidro, por 
exemplo, um braço robótico é ativa-
do para escolher os itens-alvo.

Especialistas acreditam que o fu-
turo da gestão de resíduos está nas 
mãos da IA e da robótica. Os avanços 
nessas áreas e na IoT têm o poder de 
otimizar o processo de gerenciamen-
to de materiais. Ambas as tecnologias 
são importantes para automatizar a 
reciclagem e a recuperação do lixo, 
com robôs que estão se tornando 
mais inteligentes e sofisticados a 
cada ano.

E precisamos avançar rapidamen-
te nos processos que envolvem a 
gestão de resíduos, com novas tec-
nologias que otimizem a reciclagem. 
Afinal, não queremos que o único 
robô responsável pela limpeza do 
planeta seja o WALL-E.

A jornada digital é muito impor-
tante para as empresas alcançarem o 
sucesso, saber identificar tendências 
e transformá-las em soluções é o ca-
minho para as companhias crescerem 
cada vez mais. Com tantas tecnologias 
e soluções disponíveis no mercado 
atualmente, as empresas não podem 
seguir com qualquer tipo de serviço, 
é preciso implementar a tecnologia 
que mais se adere à realidade do ne-
gócio, além de implementá-la de ma-
neira eficiente.

Uma integração funcional deve 
unir sistemas e dispositivos de ponta, 
softwares, redes, conectividade, análi-
se segura de dados e uma boa interfa-
ce, de modo que seja amplificada pelo 
poder da inteligência artificial. Todos 
estes pontos são essenciais para a 
empresa obter melhores resultados 
e se tornar referência na sua área. 
Por conta disso, é importante para o 
crescimento organizacional ter uma 
integradora que conta com parcerias 
estratégicas e soluções modernas.

Na minha opinião, existem três 
grupos de soluções integradas à inte-
ligência artificial, que são indispensá-
veis para qualquer negócio que esteja 
se aprimorando e buscando desen-

volvimento:
A IA deve se tornar uma Camada 

de Infraestrutura para o desenvol-
vimento de soluções. Por exemplo, 
se a empresa possuir uma base de 
dados organizada plugada em uma 
inteligência artificial, que alimenta os 
sistemas da companhia, será possível 
avaliar a perfomance de um colabora-
dor, já que por meio dessa infraestru-
tura o executivo tem acesso aos dados 
do profissional.

Contar com soluções para comu-
nicação unificada, principalmente 
em aplicações de voz sobre rede, 
integrando todas as camadas de cha-
madas por vídeo, apontamentos, ge-
renciamento de presença, reuniões e 
criptografia, se agregando ao conceito 
anytime, anywhere.

As soluções voltadas para cus-
tomer experience não podem ficar 
de fora, há um grande portfólio de 
aplicações direcionado para esta 
área. A experiência do cliente evoluiu 
bastante nos últimos anos, vindo da 
época do call center, que evoluiu para 
contact center, desde outras mídias, 
por exemplo, o WhatsApp Business, 
processo que é conhecido como om-
nicanalidade.

A inteligência artificial abre novas 
oportunidades, como aplicações de 
tecnologia conversacional, que po-
dem ser integradas com soluções de 
bots, chatbots e voice bots. A ideia 
desta solução é que haja menos in-
tervenção humana e mais experiência 
para o cliente, além de redução de 
custos.

Acompanhar a jornada do cliente 
e seu relacionamento com a empre-
sa é fundamental para entender suas 
necessidades e expectativas. Se esses 
dados forem tratados com inteligên-
cia dentro de modernas técnicas de 
analytics, podem fornecer insights 
valiosos para os negócios. Portanto, 
entender os clientes e seus problemas 
é essencial para atingir resultados po-
sitivos e de destaque no mercado.

Uma empresa que tenta gastar 
energia em todos esses pontos, aca-
ba não atingindo o seu potencial 
em nenhum deles. Dessa forma, a 
integração de serviços e parceiros é 
essencial, justamente, para fazer com 
que a companhia foque no seu negó-
cio principal, enquanto a integradora 
desenvolve outros pontos de tecnolo-
gia, com aplicações, soluções e apri-
moramento.
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RACIOCÍNIO CORRETO 

Durante encontro regional do PT, realizado nesse sábado 
no Hotel Dubai, em Montes Claros, as lideranças estaduais e 
nacionais do partido presentes confirmaram a pré-candidatura 
do deputado federal Paulo Guedes à Prefeitura. O presidente 
do PT em Minas, Cristiano Silveira, inclusive, fez um raciocí-
nio lúcido em seu discurso. De acordo com Silveira, enquanto 
os demais pré-candidatos disputam votos do centro para a di-
reita, somente Paulo Guedes aparece, até o momento, como 
opção para o eleitor mais posicionado à esquerda, o que pavi-
mentaria o seu caminho para um eventual segundo turno, vez 
que é muito difícil, em caso de uma nova etapa nas eleições 
municipais, passarem dois candidatos de perfil ideológico pa-
recido. 

RACIOCÍNIO CORRETO II

O deputado petista terá o apoio do presidente Lula e dos 
ministros mais ligados ao PT. Mesmo com qualquer desgaste 
que Lula e governo federal possam ter, há uma parcela da po-
pulação que é progressista e só vota nessa linha. Navegando 
sozinho nesse segmento, ainda mais com o PT de volta à Presi-
dência e sendo o seu partido o de segundos maiores tempo de 
TV e fundo eleitoral, Paulo Guedes tende a crescer se não tiver 
nenhuma “concorrência” nessa área, o que torna o discurso 
de Cristiano Silveira uma peça lógica de pura matemática. Ou 
seja, enquanto uma parte do rio está cheia de pescadores, 
mesmo podendo ter mais peixe, a outra só tem um. 

CAMPANHA REGIONAL 

Em seu discurso, Paulo Guedes disse que o programa de 
TV da campanha de Montes Claros atinge mais de 200 municí-
pios mineiros e que o seu levará a mensagem do governo Lula 
para todas essas cidades, o que beneficiaria, na visão dele, não 
apenas a sua candidatura, como todas que terão o apoio do 
presidente. “O Norte de Minas é muito unido. O carro que 
roda em uma cidade, roda em outra. A região inteira circula 
diariamente em Montes Claros”, reforçou o deputado. Pre-
sente ao evento, a tesoureira nacional do PT, Gleide Andrade, 
confirmou que vários ministros, além do próprio presidente, 
estarão cumprindo agenda com Paulo Guedes na cidade até as 
eleições e que a ideia do partido é transformar essas atividades 
em eventos regionais, com a participação de todos os pré-can-
didatos do PT no Norte de Minas. 

REVISTA TEMPO 

A Revista Tempo entrevistou todos os seis pré-candidatos 
a prefeito já anunciados e publicará as entrevistas, todas lon-
gas, de quatro a seis páginas cada, em sua próxima edição. 
Será uma oportunidade ímpar para o eleitor conhecer mais 
sobre trajetória pessoal, política e propostas dos postulantes à 
Prefeitura de Montes Claros. Este jornalista ficou responsável 
por quatro entrevistas: Délio Pinheiro (PDT), Fábio Máqui-
nas (MOBILIZA), Paulo Guedes (PT) e Guilherme Guimarães 
(UNIÃO BRASIL). Em breve, você poderá conferir nas bancas. 

FESTIVAL DE CINEMA 

Será realizado de 13 a 15 de junho o 1º Festival de Cine-
ma e Audiovisual da Unimontes. Na programação, exibição 
de filmes, oficinas, rodas de conversa e apresentações artís-
ticas. Mais um importante acerto da gestão do reitor Wagner 
Santiago. Na coordenação das atividades, o professor Lindon 
Jonhson Dias, assessor institucional da reitoria, que também 
articula a implantação do curso de graduação em Cinema, que 
já deverá estar disponível nos próximos vestibulares da insti-
tuição. 

DEU NO ESTADO DE MINAS 

Segundo o jornalista Orion Teixeira, do jornal Estado de 
Minas, em nota publicada em sua coluna dessa segunda-fei-
ra, o partido UNIÃO BRASIL contratou 40 shows do cantor 
Gusttavo Lima pela bagatela de 40 milhões de reais e os des-
tinou a prefeitos do partido pelo país. A pergunta que fica é: 
pode um partido político gastar dinheiro de fundo partidário, 
que é dinheiro público, com a contratação de shows musicais, 
ainda mais por esse preço? Mesmo mais novo, Gusttavo Lima 
está com o cachê maior que o do veterano Leonardo, que fará 
show em Montes Claros, contratado pela Prefeitura, no aniver-
sário da cidade, por 650 mil reais. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 12h23 de 10 de junho de 2024

Projeto do senador Carlos 
Viana aumenta a pena para 
crime de assédio sexual

Ronaldo Dias deixa a secretaria 
executiva da Amams para se 
dedicar a pré-canditatura de 
prefeito de São João da Lagoa 

Aumentar a pena para quem 
constranger outra pessoas com a 
intenção de vantagem ou favore-
cimento sexual. Este é o objetivo 
do projeto de autoria do senador 
Carlos Viana (Podemos-MG). Atu-
almente o Código Penal determina 
penas de 1 a 2 anos para quem co-
mete esse crime. O texto aumenta a 
pena para de 2 a 4 anos.

Para o senador Viana, a pena é 
branda e por isso o projeto para 

aumentá-la. “De um a dois anos, 
a pessoa simplesmente não sente 
praticamente nada. Porque nós não 
estamos falando em colocar na ca-
deia, ou seja, ir para reclusão. Mas 
nós estamos falando em que ela 
tenha mais tempo a cumprir, como 
forma de ser penalizada. Se no fu-
turo, a sociedade perceber que ain-
da é pouco, aí nós podemos partir 
para as penas acima de quatro anos, 
em que a reclusão se torna obriga-

tória em boa parte dos casos”, disse 
o senador.

Ainda de acordo com o texto, a 
pena poderá aumentar em até um 
terço se o assédio for cometido 
pela internet ou ambiente virtual. 
“Nós queremos também, nessa le-
gislação, modernizar e trazer novos 
conceitos que já foram votados pelo 
Parlamento. Sobre a questão do cri-
me de stalker, que é a perseguição 
contínua de uma pessoa por meio 

de rede social, isso também é uma 
forma de assédio dentro da visão 
digital que nós temos hoje no mun-
do. Portanto, o Brasil não pode ficar 
atrás do que outras legislações do 
planeta.” finalizou Carlos Viana.

O PL 2165/2024 Modifica o De-
creto Lei nº 2.848, de 7 de dezem-
bro de 1940 - Código Penal, aumen-
tando a pena do crime de assédio 
sexual. O projeto tramitará por co-
missões no Senado Federal.

O Advogado Fellipe Leal é o 
novo secretário executivo da As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS). Ele 
assumiu o cargo desde o dia 4 de 
junho, em substituição ao Advo-
gado Ronaldo Soares Mota Dias, o 
“Ronaldinho”, que se desincompa-
tibilizou do cargo para se candida-
tar ao cargo de Prefeito de São João 
da Lagoa, pelo Partido Liberal. “O 
meu desafio é ajudar o presidente 
José Nilson Bispo de Sá, o Nilsinho, 

prefeito de Padre Carvalho, man-
tendo o padrão de qualidade que 
Ronaldinho implantou na Amams, 
neste período que respondeu pela 
secretaria executiva” - explica Leal, 
que até então era coordenador jurí-
dico da Amams.

O novo secretário executivo 
nasceu em Montes Claros, é Advo-
gado com experiência na área do 
Direito Eleitoral e Administrativo 
Público, tendo sido Procurador ju-

rídico do município de Ibiaí entre 
os anos de 2016 a 2020, além das 
câmaras municipais de Ibiaí, Botu-
mirim e Coração de Jesus, em anos 
distintos. No município de Montes 
Claros, se destaca como Presidente 
do Conselho Maçônico de seguran-
ça, membro do Conselho Municipal 
de Segurança Pública de Montes 
Claros e também diretor da Casa 
de Acolhimento Nossa Senhora de 
Rosa Mística. Na Amams, foi respon-
sável por diversos eventos na área 

jurídica, como palestras e seminá-
rios, além da emissão de pareceres 
aos municípios associados e defesa 
dos interesses da Associação.

O presidente Nilsinho afirma 
que foi uma boa escolha e elogiou 
o trabalho do ex-secretário executi-
vo Ronaldinho. “A Amams é a maior 
associação macrorregional do País 
e ter uma diretoria atuante é muito 
importante em razão da grande de-
manda municipalista. “Ronaldinho 
mostrou competência e dedicação 
frente ao cargo. Agradeço a ele 
pelo notável desempenho durante 
o período que esteve com a gente. 
Tenho certeza que o Advogado Felli-
pe Leal vai manter o mesmo padrão 
de trabalho com foco nos interesses 
municipalistas dos prefeitos e pre-
feitas associados, sempre com um 
olhar direcionado no desenvolvi-
mento do Norte de Minas”, disse o 
presidente da Amams.

O ex-secretário executivo da 
Amams, Ronaldo Soares Dias, agra-
deceu ao presidente Nilsinho pela 
sua nomeação e lembra que os 
resultados são satisfatórios, pois 
a Amams manteve um padrão de 
qualidade, que a consolidou como 
a maior entidade municipalista do 
Brasil, sempre em defesa dos inte-
resses do Norte de Minas.
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Pesquisa do banco BV realizada no Web Summit 
revela que 52% do público acredita que inteligência 
artificial é a próxima tendência financeira

Necessidade de trabalhar é 
a maior causa para evasão 
escolar, segundo PNAD

Veja dicas para aumentar as vendas no Dia 
dos Namorados 

Durante a segunda edição do 
Web Summit Rio, que aconteceu 
em abril deste ano e reuniu quase 
35 mil pessoas de mais de 100 pa-
íses, o banco BV, uma das maiores 
instituições financeiras do país e 
patrocinador do evento, se apro-
ximou dos participantes presentes 
por meio de uma ativação em seu 
estande que resultou em uma pes-
quisa que demonstrou que 52% 
do público participante considera 
que inteligência artificial deve ser 
o tema de maior relevância no 
mercado financeiro nos próximos 
anos.

Com a ajuda da Bolder, uma 
consultoria de inovação corporati-
va que oferece soluções de negó-
cios customizadas para empresas, 
o banco instalou um mural inte-
rativo para compreender o nível 
de conhecimento dos presentes 
no evento sobre o ecossistema do 
mercado financeiro. Quem passou 
pelo estande e mural pôde elencar 

quais as próximas tendências finan-
ceiras. Para 52% deles será a Inte-
ligência Artificial (IA); 19% acre-
ditam ser as criptomoedas; 17% 
disseram ser as moedas digitais e o 
Drex para 12%. 

Em outra questão, 49% deles 
responderam que seu conheci-
mento sobre o Sistema Financeiro 
Nacional é médio e apenas 25% 
deles consideram alto. Já quando 
questionados sobre quem são no 
Open Finance, 37% responderam 
que acreditam ser como o Pix – co-
laborador que faz tudo rápido e o 
famoso “pau para toda obra”; ou-
tros 37% se consideram o Beyond 
Banking – colaborador que é super 
antenado, quer ajudar todas as áre-
as e está sempre sendo demandado 
por tarefas diferentes das usuais – 
15% se veem como o próprio Open 
Finance – colaborador que é aber-
to, comunicativo e super integrado 
com a galera – e somente 11% se 
reconhecem como o Drex – o co-

laborador novo no trabalho, que 
nem todos conhecem, mas que é 
100% conectado ao mundo digital 
e detesta o mundo analógico. Qua-
se 300 pessoas interagiram com o 
mural, sendo a maioria (39%) cola-
boradores e executivos de diferen-
tes companhias. 

Ainda sobre o Pix, 88% afirma-
ram que o modo de transferência 
monetária instantâneo impacta 
muito sua vida. Mesma percep-
ção em relação ao Drex, em que a 
maioria (40%) acredita que a mo-
eda digital brasileira vai impactar 
muito sua vida. 

“Esta ativação nos forneceu in-
sights preciosos sobre as percep-
ções e os entendimentos das pes-
soas sobre o mercado financeiro. 
As respostas dos participantes do 
evento servem como uma pequena 
amostragem e nos ajudam a enten-
der ainda mais nossos clientes e a 
nos direcionar na oferta de novos 
produtos e serviços. Além disso, foi 

O Dia dos Namorados se apro-
xima e, com ele, as vitrines ficam 
tomadas pelo vermelho, pelos co-
rações e flores, símbolos caracte-
rísticos do romance. A data deve 
levar 96 milhões de consumidores 
às compras, segundo uma pesqui-
sa realizada pela Confederação 
Nacional de Dirigentes Lojistas 
(CNDL) e pelo Serviço de Prote-
ção ao Crédito (SPC Brasil) em 
parceria com a Offerwise Pesqui-
sas. 

Por isso, os lojistas do varejo 
físico e online já estão se prepa-
rando para atender à crescente 
demanda e proporcionar uma 
experiência ainda mais especial 
aos clientes. Pensando nisso, exe-
cutivos da Nexaas, VarejOnline e 
Simples Inovação, empresas volta-
das aos setores do varejo e e-com-
merce reuniram algumas dicas de 
ações pertinentes que varejistas 
ainda podem investir para a data. 
Confira:

1- Visual Merchandising 

Julgar um livro pela capa não 
é legal, mas quando tratamos do 
varejo físico, tal atitude é inevitá-
vel. Nossos olhos tendem, sim, a 
se atrair por vitrines chamativas e 
bonitas. “Aplicar o visual merchan-
dising, especialmente em datas 

comemorativas em que as pessoas 
saem às compras com objetivos 
específicos, é essencial para lojis-
tas que tenham em seus escopos 
artigos voltados às datas”, pontua 
Andrei Dias, head de vendas da 
Nexaas, retail tech especializada 
em inovação para o varejo.

Atente-se aos detalhes

O executivo reforça, no entan-
to, que não basta focar em itens 
decorativos para atrair clientes 
às lojas. Vale dar uma atenção es-
pecial aos detalhes dos produtos 
pensados para a data, e verificar se 
eles se comunicam de fato com o 
público-alvo que a loja quer atin-
gir.

Cuidado com a poluição visual

Cuidado também para não pe-
car por excesso! “É preciso expor 
o atrativo ideal de forma ‘limpa’, 
tomando cuidado com exageros 
que podem acabar poluindo a vitri-
ne”, ressalta Dias. Logo, é recomen-
dável que se escolha alguns itens 
considerados mais certeiros para a 
exposição na data, deixando-os em 
pontos estratégicos da vitrine e in-
terior da loja.

2- Promova ações com experiên-

cias 

Para esta etapa, é importante 
compreender quem são os clien-
tes da loja, isso envolve a coleta e 
análise de dados, além do compor-
tamento de compra do consumidor. 
Ao conhecer o perfil de cada um 
deles, o comerciante oferece uma 
experiência mais personalizada e 
relevante. Dessa maneira, é possível 
assegurar que todos os momentos 
da interação, desde o primeiro aten-
dimento até a previsão de necessi-
dades futuras, sejam otimizados. 

“Estratégias que despertam 
curiosidade e interagem diretamen-
te com os clientes têm um grande 
poder de atração. Uma iniciativa 
bem executada pode resultar em 
vendas espontâneas, simplesmente 
por capturar a atenção dos consu-
midores que passam pela loja”, co-
menta Juliano Mortari, CEO e fun-
dador da VarejOnline.

Personalização excessiva

Embora seja frequentemente 
vista como uma ferramenta pode-
rosa para melhorar a experiência 
do cliente, quando feita em excesso, 
pode ter efeitos negativos fazendo 
com que os consumidores se sin-
tam desconfortáveis ou até mesmo 
manipulados. “É importante que 

A pesquisa foi realizada no estande do BV durante a edição do Web Summit Rio deste ano

Segundo executivos, a chave para a data consiste em investir no visual, adaptar o 
e-commerce e promover novas experiências no comércio físico

uma ferramenta vital para compre-
ender o impacto do nosso estande 
no Web Summit Rio”, diz Carlos Bo-
netti, diretor executivo de Riscos do 
banco BV.

O estande do banco BV recebeu 

cerca de 3.500 pessoas durante os 
três dias de evento e com o apoio 
da Bolder, contou com um sistema 
de monitoramento para coletar da-
dos sobre o tráfego de visitantes. 
Além da colaboração da Escola 42 

Rio, escola de programação e enge-
nharia de software, para a tradução 
simultânea em Libras, permitindo, 
assim, uma análise aprofundada do 
envolvimento e interação de todos 
os participantes.

“O desafio da evasão escolar 
precisa ser encarado ainda nos 
Anos Finais do Ensino Fundamen-
tal, período que mostra altas taxas 
de abandono”, diz Sônia Dias, ge-
rente de Desenvolvimento e Solu-
ções do Itaú Social e doutora em 
Educação

Nesta quarta-feira (12) é ce-
lebrado o Dia Mundial Contra o 
Trabalho Infantil, data que mobili-
za a população para a proteção da 
criança e adolescente. Segundo a 

Pnad (Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua), a ne-
cessidade de trabalhar é o principal 
fator que leva o estudante a sair da 
escola, com 41,7% das respostas. A 
falta de interesse é o segundo maior 
empecilho, registrando 23,5%, e a 
gravidez é o terceiro, com 9,7%. 

“O programa Pé-de-Meia, do 
MEC (Ministério da Educação), in-
centivo financeiro para estudantes 
do Ensino Médio, pode ser encara-
do como uma das soluções para fre-

ar a evasão escolar. Porém, também 
é preciso olhar com atenção para as 
altas taxas de desistência ainda nos 
Anos Finais do Ensino Fundamental 
(do 6º ao 9º ano) e oferecer solu-
ções para garantir a permanência 
deste estudante que está na fase 
de transição da infância à adoles-
cência”, analisa Sônia Dias, gerente 
de Desenvolvimento e Soluções do 
Itaú Social e doutora em Educação 
pela USP (Universidade de São Pau-
lo).

A pesquisa chama atenção para 
a desistência precoce, na idade dos 
Anos Finais do Ensino Fundamen-
tal, com uma taxa de 6,2% até os 
13 anos e 6,6% aos 14 anos. Além 
disso, revela que nove milhões de 
jovens, entre 14 e 29 anos, não com-
pletaram o Ensino Médio, seja por 
terem abandonado a escola antes da 
conclusão ou por nunca terem fre-
quentado. O maior índice de evasão 
ocorre a partir dos 16 anos, entre 
16% e 21,1%.

    DIA CONTRA O TRABALHO INFANTIL

    SEJA O CUPIDO DO SEU NEGÓCIO 

as marcas encontrem um equilíbrio 
entre a personalização e o respeito 
à privacidade e autonomia dos clien-
tes”, destaca Mortari. 

3- Desenvolva seu e-commerce

A concorrência está cada vez 
mais acirrada no ambiente online 
– o comércio eletrônico está em 
franco crescimento e deve atingir o 
valor de 70 trilhões de dólares até 
2028, um crescimento de cerca de 
27% comparado a 2023, de acordo 
com a IMARC Group. Por isso, é 
necessário que os negócios tenham 
consciência da qualidade de seus 

e-commerces e consigam promover 
jornadas de compra fluidas, intuiti-
vas e seguras. 

“A experiência do cliente deve 
ser prioridade, especialmente com 
a grande oferta de produtos e ser-
viços pela internet. Os ambientes 
online de compra das marcas devem 
estar em constante evolução com o 
objetivo de se destacarem entre os 
demais”, diz Daniela Torres, Sócia e 
CEO da Simples Inovação, empresa 
com foco em modelagem de negó-
cios para o e-commerce. 

Inteligência artificial no e-com-
merce

As IAs pensam e aprendem pa-
drões através da análise de algorit-
mos e machine learning, e podem 
ser usadas nos e-commerces para 
fazer atendimentos via chatbots, 
oferecer itens específicos a um 
usuário que já demonstrou inte-
resse num semelhante e analisar 
dados de comportamento de na-
vegação. “A inteligência artificial 
vem sendo aplicada com sucesso 
nos negócios, sugerindo produ-
tos, respondendo a perguntas de 
forma mais humanizada e perso-
nalizando as jornadas online”, fi-
naliza Moraes.
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Biodança, ovnis, perucas: Guia Brasileiro 
de Ocupações é atualizado; conheça as 
novas profissões
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Professor Mario Cordano do Departamento de Políticas, Culturas e Sociedade da instituição 
italiana visita Unimontes

Ela tem a habilidade de transfor-
mar completamente a aparência de 
uma pessoa. Basta mudar textura, 
comprimento e cor do cabelo, e sur-
ge uma nova personalidade. Raquél 
Reis, de 41 anos, é confeccionadora 
de perucas há mais de uma década. 
Já produziu até 200 cabelos diferen-
tes em um mês. Uma rotina pesada 
de trabalho, que atende desde pro-
fissionais do mundo das artes, até 
pessoas comuns que sofrem com a 
queda de cabelo por causa do trata-
mento contra o câncer.

 “É um trabalho muito puxado e 
custoso. A pessoa quer que você faça 
por medida, no formato da cabeça 
dela, tem que tirar medidas, fazer 
marcações, fio a fio, para aparecer 
tudo maravilhosamente natural. É 
complicado”, diz Raquél. “Mas eu 
amo esse poder da transformação. 
Toda vez que faço uma peruca para 
alguém, primeiro coloco em mim, 
vejo se estou feliz e confortável, de-
pois passo para a minha cliente. É 
um mercado lindo, crescendo cada 
vez mais. Antigamente, tinha o pre-
conceito da peruca. Hoje, não”.

O trabalho de confeccionador de 
peruca é uma das 19 novas profis-
sões reconhecidas no Guia Brasilei-
ro de Ocupações. Ele foi lançado na 
última quinta-feira (6) pelo Ministé-
rio do Trabalho e Emprego e a Or-
ganização Internacional do Trabalho 
(OIT).

Raquél Reis diz que a produção 
de perucas garante uma remunera-
ção suficiente para pagar as contas. 
A demanda antes da pandemia era 
maior, mas vem aumentando pro-
gressivamente. Ela prefere trabalhar 
de forma autônoma, para conseguir 
atender desde clientes comuns até 
produções artísticas maiores para 
o cinema, televisão e teatro. Atual-
mente, está envolvida na peça O Rei 
Leão, em cartaz em São Paulo. Já tra-
balhou para os filmes Nosso Sonho, 
sobre a dupla Claudinho e Buche-
cha, e Mamonas Assassinas.

A demanda de pessoas com 
câncer, que perdem os cabelos por 
causa da quimioterapia, também 
costuma ser alta. Raquél já atendeu 
18 pessoas com essa necessidade em 
um mês. Um trabalho que, apesar de 
não trazer ainda um retorno finan-
ceiro alto, traz muita satisfação em 
poder ajudar as pessoas a recupera-
rem um pouco da autoestima.

“Quando a pessoa está começan-
do a quimioterapia, eu consigo tirar 
o próprio cabelo da cliente e fazer a 
peruca. Antes, eu pedia para alguns 
amigos coletarem cabelo. Mas um 
dia ninguém podia ir e eu fui junto, 
acabei chorando junto com a cliente. 
Agora estou sendo mais profissional. 
É difícil ver uma mulher perdendo 
o que ela ama, porque isso é a mol-
dura do nosso rosto. Mas a pessoa 
chora no momento e, depois que ela 
coloca o cabelo, volta a sorrir”, diz 
Raquél.

Guia Brasileiro de Ocupações

A versão atualizada do Guia 
Brasileiro de Ocupações lista 2.609 
profissões do mercado de trabalho. 
A ideia é que o documento sirva de 
referência para trabalhadores, estu-
dantes, empregadores e pesquisado-
res. Há informações sobre a média 
salarial, habilidades, conhecimentos 
e requisitos de cada uma das ocupa-
ções. Além de dados sobre desliga-
mentos e admissões em 2023.

As 19 ocupações que aparecem 
pela primeira vez na lista ainda não 

têm todas as informações acima. A 
entrada na Classificação Brasileira 
de Ocupações (CBO) é o primeiro 
passo para que profissionais e ins-
tituições busquem maior reconheci-
mento e organização da profissão. A 
identificação inicial tem fins classifi-
catórios para registros administrati-
vos, mas não pode ser confundida 
com a regulamentação da profissão, 
que sempre é realizada por meio de 
lei no Congresso Nacional.

As 19 novas profissões são: tera-
peuta reiki, instrutor de ioga, ins-
trutor de meditação, facilitador de 
biodança, facilitador de grupos de 
movimento, condutor escolar ter-
restre, lactarista, brinquedista, con-
dutor de cães domésticos, monitor 
de animais domésticos, instrutor de 
mobilidade com cães-guia, biólogo 
em meio ambiente e diversidade, 
biólogo em saúde, ergonomista, 
hidrojatista, ufólogo, analista de su-
cesso do cliente, analista de experi-
ência do cliente e confeccionador de 
perucas.

UFÓLOGO

Objetos voadores não identifica-
dos (Ovnis) e extraterrestres povo-
am o imaginário social há tempos. 
Além de lendas populares e temas 
de ficção, eles são fonte de pesquisa 
para um grupo de pessoas que se de-
nominam ufólogas. É o caso do Edi-
son Boaventura Junior, 57 anos, que 
trabalha com o assunto há 42 anos 
e divulga os conteúdos nas redes 
sociais. Aposentado, foi gerente do 
Banco do Brasil durante toda a vida 
e, com o salário, custeou os estudos 
na área de ufologia.

 “O meu interesse pelos ovnis 
surgiu em 1981, depois de avistar 
um objeto voador não identificado 
em Guarujá, no litoral de São Paulo. 
Tinha 14 anos de idade, minha mãe e 
meu irmão mais novo presenciaram 
o fato, além de alguns vizinhos. Era 
um objeto alaranjado, muito grande, 
que soltava objetos menores por 
baixo. Cheguei a contar 16 objetos. 
Até que eles desapareceram em uma 
velocidade rápida”, conta Edison.

Em 1985, Edison fundou o gru-
po ufológico do Guarujá, que afirma 
pesquisar mais de 600 casos, en-
volvendo fenômenos de avistamen-
tos, luzes, pousos de objetos e até 
contatos diretos com tripulantes. A 
expectativa agora é que, com o re-
conhecimento oficial de que a ufo-
logia é uma profissão, possam existir 
remunerações e postos de trabalho 
oficiais no governo, em áreas de in-
teligência ou militar, centros científi-
cos e universidades.

“Fato inédito acontecendo no 
Brasil. Não conheço nenhum outro 
país no mundo que tenha ali na sua 
grade o código de ufólogo reconhe-
cido como profissão. É um marco 
nacional e internacional. Acredito 
que essa iniciativa deve ser seguida 
por outros países também, que vão 
usar o nosso exemplo para sistema-
tizar isso nos ministérios do trabalho 
deles”, analisa Edison. “Segundo 
passo é sistematizar tudo para defi-
nir o que é um ufólogo. Precisa ter 
nível superior? Tem que fazer algum 
curso? Ele vai ser reconhecido pelo 
MEC? Se a pessoa escreveu algum 
livro ou publicou algum trabalho em 
revista especializada?”.

FACILITADOR DE BIODANÇA

Um dos nomes que mais chama 
a atenção na nova lista de ocupações 

é o do facilitador de biodança. Pare-
ce algo mais novo e desconhecido, 
mas é uma prática que existe desde 
a década de 1960. Foi criada por um 
psicólogo e antropólogo chileno, 
Rolando Toro, e trazida para o Bra-
sil nos anos 1970. Por aqui, ela tem 
como principal instituição a Associa-
ção Brasileira de Facilitadores de Bio-
dança (Abraça), da qual Wanderléia 
Aparecida Coelho é presidente.

“A biodança integra música, mo-
vimento e atividades em grupo. O 
objetivo é que as pessoas possam 
se reconhecer dançando e, assim, 
caminhar de forma mais plena pelo 
mundo. Toda sessão, que dura em 
média duas horas ou duas horas e 
meia de trabalho semanais, potencia-
liza os despertares do indivíduo. Não 
é uma coreografia marcada, ela não 
tem passos definidos. O que ela tem 
são estímulos através da música, das 
vivências pessoais e do grupo, para 
que cada indivíduo possa se conhe-
cer através do próprio movimento”, 
explica Wanderléia.

Segundo a presidente da Abraça, 
a biodança integra os conhecimen-
tos de várias ciências. Começa com 
a ideia de promoção da saúde e se 
aprofunda em outros caminhos de 
desenvolvimento humano e de auto-
conhecimento, dentro de uma jorna-
da existencial.

O profissional que deseja se 
tornar um facilitador em biodança 
precisa passar por um processo de 
formação exigente. A qualificação 
dura 4 anos, com 400 horas de teoria 
e prática. Para iniciar o curso, é obri-
gatório que já tenha participado de 
sessões e rodas de biodança, para de-
pois seguir os estágios de formação 
teórica, estágios e apresentação de 
monografia. Uma vez concluído, ele 

se torna um facilitador, conceito im-
portante para entender a profissão.

“Ele se diferencia de ser um pro-
fessor, porque a gente parte do prin-
cípio de que estamos ali para criar 
condições para que um indivíduo se 
desenvolva. Facilitando processos, 
criando condições. E não ensinan-
do, no sentido mais conservador da 
palavra. Ensinar é alguém oferecer 
conhecimento para outro aprender. 
A biodança parte do princípio de que 
já existe esse potencial humano e o 
facilitador cria condições para des-
pertar os potenciais”, diz Wanderléia.

O profissional formado pode atu-
ar em grupos regulares privados, vol-
tados para a área do desenvolvimen-
to humano e promoção da saúde. Ou 
na área da educação, para a formação 
de outros facilitadores. E até mesmo 
passar em um concurso público em 
alguns estados e municípios que dis-
ponibilizam vagas para essa forma-
ção específica. A ABRAÇA ainda não 
tem um levantamento sobre a média 
salarial da categoria, mas é uma pes-
quisa que está no horizonte.

BRINQUEDISTA

Já pensou em ser um profissional 
pago para brincar e organizar brin-
cadeiras de criança? O trabalho de 
brinquedista envolve uma dose alta 
de diversão, mas é sério e exige uma 
formação específica para que a pes-
soa seja capaz de lidar com uma ro-
tina diária movimentada de trabalho. 
O mercado de trabalho tem opções 
principalmente em brinquedotecas 
de escolas, hospitais e empresas pri-
vadas.

“O brinquedista se ocupa de se-
lecionar o acervo da brinquedoteca. 
Os brinquedos e jogos que mais 

atendem ao público, conforme a 
idade e o ambiente onde as crianças 
estão inseridas. Uma brinquedoteca 
hospitalar, por exemplo, não pode 
ter determinados tipos de brinque-
dos por conta da higienização. O 
profissional vai organizar os espa-
ços dentro da brinquedoteca para 
que sejam atraentes, para que as 
crianças interajam ali dentro. Ele 
ensina e incentiva brincar. Pode 
trazer projetos de músicas ou artes. 
Também cuida da parte de limpeza 
e da segurança do brinquedo, se ele 
precisa de manutenção e descarte. 
Tem que acolher famílias. Não é 
pouca coisa”, explica Maria Célia 
Malta Campos, psicopedagoga e 
presidente da Associação Brasileira 
de Brinquedoteca (ABBri).

A primeira brinquedoteca do 
país foi montada em 1981: a Brin-
quedoteca Indianópolis, em São 
Paulo, tendo como diretora a pe-
dagoga Nylse Helena Silva Cunha. 
A ABBri surge em 1984 e está com 

39 anos de existência. Hoje, quem 
deseja se tornar um brinquedista 
precisa passar por um curso livre 
de 40 ou 50 horas. Não é exigido 
diploma universitário, basta ter o 
ensino médio completo.

O reconhecimento na Classifi-
cação Brasileira de Ocupações foi 
importante, segundo os brinque-
distas, para evitar confusões com 
outros tipos de atividades, que pos-
suem filosofias bem diferentes.

“A gente diferencia bastante o 
brincar da brinquedoteca do brin-
car pedagógico voltado para um 
ensino. O brincar para nós é livre, 
criativo, onde a criança se comuni-
ca, se expressa, ela é o centro da ati-
vidade”, explica Maria Célia. “Existe 
uma base sólida para diferenciar 
esse profissional do educador e do 
recreador. O recreador lidera e or-
ganiza situações de brincadeira. Ele 
é o centro da atividade. E para nós 
é o contrário. O centro da atividade 
é a criança”.
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     OLHO NA TELONA

Saúde estadual detalha panorama da 
febre oropouche em Minas Gerais

Prefeitura promove o 1º Cinemontes, festival 
de cinema e audiovisual

Cantora de MG descobre doença 
rara do filho após pesquisar na 
internet e contrariar médicos

O secretário de Estado de Saú-
de de Minas Gerais, Fábio Bac-
cheretti, concedeu coletiva de 
imprensa na manhã desta terça-
-feira (4/6), para esclarecer o pa-
norama da febre Oropouche (FO) 
no estado. Até o momento, foram 
identificados 72 casos em Minas 
pelo Laboratório Central de Saúde 
Pública (Lacen-MG), da Fundação 
Ezequiel Dias (Funed). As amos-
tras analisadas em maio foram co-
letadas entre os meses de março e 
abril de 2024 e tinham apresenta-
do resultados não detectáveis para 
dengue, zika e chikungunya.

Baccheretti explicou que a do-
ença circula no Brasil desde a dé-
cada de 1960, mas só foi identifica-
da este ano em Minas Gerais, por 
meio da ampliação da vigilância 
epidemiológica.

“A boa notícia é que, aparente-
mente, essa é uma doença menos 
letal. A febre Oropouche não é 
transmitida pelo Aedes aegypti e 
os sintomas são muito parecidos 
com a dengue e chikungunya. Não 
foi notificada nenhuma morte no 
Brasil e nem internação por casos 
graves”, informou.

“Foram identificados casos po-
sitivos nos estados vizinhos este 
ano, especialmente na Bahia e 
Espírito Santo e, com esses casos 
próximos, acrescentamos no exa-
me de painel viral o vírus do Oro-
pouche. Já tivemos 72 casos con-
firmados, até o momento, e, com 
a nova rotina de testagem, vamos 
ter novos diagnósticos”, destacou 
o secretário.

Como estratégia de vigilância 
ativa, o vírus da oropouche foi pes-
quisado em amostras coletadas em 
municípios de 14 das 28 Unidades 
Regionais de Saúde (URS) do es-
tado: Barbacena, Belo Horizonte, 
Coronel Fabriciano, Divinópolis, 
Governador Valadares, Januária, 
Manhuaçu, Montes Claros, Passos, 

Patos de Minas, Pouso Alegre, Teó-
filo Otoni, Uberaba e Uberlândia. 

“Provavelmente a doença está 
circulando no estado desde o ano 
passado, quando tivemos mui-
tos casos de chikungunya confir-
mados, especialmente na região 
Norte. Talvez, parte desses casos 
fossem de febre oropouche, mas 
não era feito o teste para o agravo 
na época”, detalhou Fábio Bacche-
retti. 

“De acordo com os resultados, 
os maiores números de confirma-
ções de oropouche estão vincula-
dos às regiões Leste e Vale do Aço 
do estado e por isso intensifica-
mos a vigilância do agravo nesses 
territórios. Mas mantemos a re-
comendação de prevenção pois é 
importante cada um adotar os cui-
dados necessários dentro de casa”, 
pontua. 

Conforme o painel viral da Fu-
ned, foram identificados casos nas 
seguintes Unidades Regionais de 
Saúde:

• 1 caso em Congonhas - URS 
Barbacena

• 1 caso em Gonzaga - URS Go-
vernador Valadares

•  2 casos em Ipatinga - URS 
Coronel Fabriciano

• 26 casos em Coronel Fabri-
ciano - URS Coronel Fabriciano

• 30 casos em Joanésia - URS 
Coronel Fabriciano

• 1 caso em Mariléia - URS Co-
ronel Fabriciano

• 11 casos em Timóteo - URS 
Coronel Fabriciano

Outros três casos foram identi-
ficados na URS de Belo Horizonte, 
mas são importados de Santa Ca-
tarina, e já notificados ao estado.

Sobre a doença 
A febre oropouche é causa-

da por um arbovírus do gênero 
Orthobunyavirus, da família Peri-
bunyaviridae. Os principais sinto-
mas são dor de cabeça, dor mus-

Com ampliação da vigilância epidemiológica das arboviroses que circulam no estado, 72 casos da 
doença já foram identificados

cular, dor nas articulações, náusea 
e diarreia. O diagnóstico é clínico, 
epidemiológico e laboratorial e 
todo caso com diagnóstico de in-
fecção pelo vírus deve ser notifica-
do pelo município no Sistema de 
Informação de Agravos de Notifi-
cação (Sinan).

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) es-
clarece que está acompanhando 
a evolução dos casos e conduz a 
devida investigação epidemiológi-
ca no estado, por meio do Centro 
de Informações Estratégicas em 
Vigilância em Saúde do Estado de 

Minas Gerais (Cievs-Minas).
O agravo é transmitido para 

os humanos por meio da picada 
do mosquito maruim ou pólvora, 
muito comum em regiões de man-
gues, locais úmidos, como beiras 
de rios, ou com matéria orgânica, 
o que produz um ambiente ideal 
para sua proliferação. Na região 
silvestre, o hospedeiro mais co-
mum é o bicho-preguiça e, nos 
ambientes urbanos, o ser humano. 

Ainda segundo Baccheretti, o 
mosquito não é comum em áreas 
urbanas e as equipes estão empe-
nhadas e atuando nos locais com 

mais casos positivos identificados 
para detalhar o panorama da do-
ença. “Esse mosquito é mais co-
mum em áreas silvestres e rurais, 
como beiradas de rios e onde tem 
muita matéria orgânica e, prova-
velmente, não teremos grande ex-
pansão da doença, porque ela não 
é transmitida pelo Aedes aegypti. 
Nossa equipe já está atuando nas 
regiões com alta incidência no es-
tado, realizando as investigações 
epidemiológicas para fazermos a 
análise de vínculo epidemiológico 
e entender o comportamento da 
doença”, ressaltou. 

“Os sintomas são parecidos 
com a dengue e, principalmente, 
com a chikungunya e o tratamento 
é feito com hidratação, a princí-
pio, e baseado nos sintomas apre-
sentados. Geralmente, com até 
sete dias os sintomas já desapare-
ceram, mas pode ter uma nova sin-
tomatologia, por isso é necessário 
se atentar à evolução do caso e ob-
servar se haverá sangramento, por 
exemplo. Nas regiões onde a do-
ença já foi identificada, vale a pena 
se prevenir com roupas compridas 
e uso de repelente”, concluiu o se-
cretário de saúde.

Família de Minas Gerais seguiu 
para o Paraná após diagnóstico erra-
do e descobriu que bebê sofre com 
malformação que acomete 1 a cada 
50 mil pessoas, deixando o crânio 
sem espaço para o cérebro crescer

A cantora Narúbia Nataly Mar-
ques, da dupla Kaio Marques & 
Nataly, de Montes Claros, em Minas 
Gerais, enfrentou uma verdadeira 
jornada para conseguir o trata-
mento adequado ao filho de ape-
nas 8 meses, que nasceu com uma 
doença rara. João Nicolas Marques 
de Andrade foi diagnosticado com 
cranioestenose do tipo lambdóide, 
uma malformação no crânio que 
não deixa espaço para o cérebro 
crescer, e passou por uma cirurgia 
de correção no Hospital Evangélico 
de Londrina no mês de maio. 

Segundo a mãe, desde o primei-
ro mês de vida o filho apresentava 
alteração no formato da cabeça, “o 
principal ponto da minha angústia 
era a cabeça dele achatada de um 

dos lados”, explica. João passou 
por cinco profissionais de saúde 
até receber a resposta correta para 
o seu problema. No quarto mês de 
vida ele foi diagnosticado erronea-
mente com plagiocefalia posicional 
grave, uma condição que não causa 
danos neurológicos e consiste no 
achatamento da cabeça provocado 
principalmente por ficar deitado de 
um lado só.

O pequeno recebeu a indicação 
para o uso de um capacete com o 
objetivo de corrigir o achatamen-
to, mas a mãe decidiu procurar 
outras referências médicas. Ainda 
em Minas Gerais, a suspeita de cra-
nioestenose no bebê foi descarta-
da, o que não convenceu os pais. 
“Comecei a pesquisar na internet 
sobre cranioestenose e cirurgiões, 
e um dos principais que aparece-
ram foi o neurocirurgião pediátrico 
Dr. Alexandre Canheu”. Segundo a 
cantora, a pesquisa foi ponto chave 
para virar o jogo e levar a família a 

procurar respostas em Londrina, no 
Paraná, onde o especialista atende.

Na primeira consulta presencial, 
após percorrer quase mil km, João, 
já com sete meses, foi diagnosticado 
com cranioestenose. Em menos de 
duas semanas a cirurgia, que deve 
ser feita antes da criança completar 
um ano, foi marcada. “Se não fosse 
pelo meu instinto materno eu esta-
ria até agora com meu filho sendo 
tratado como plagiocefalia posicio-
nal e com capacete agravando o 
problema”, relata a artista. 

A CIRURGIA

De acordo com o especialista, a 
sutura lambdóide fica na parte pos-
terior da cabeça. “A cranioestenose 
desse tipo é extremamente rara, 
acomete 1 para 50 mil pessoas. Ela 
também pode ser chamada de pla-
giocefalia, mas se difere da plagio-
cefalia posicional, que por sua vez 
apenas causa alteração estética pelo 

achatamento do crânio. Lambdóide 
é o nome da sutura craniana acome-
tida, que se fecha prematuramente e 
provoca complicações neurológicas 
pela falta de espaço para o cérebro 
se desenvolver. Além do formato do 
crânio diferenciado, a orelha tam-
bém pode ser deslocada”.

Narúbia cancelou a agenda de 
shows e passou 11 dias em Londri-
na com a família para o tratamento 
do pequeno. “Na cirurgia de cor-
reção de cranioestenose nós res-
tabelecemos o formato e tamanho 
do crânio. O procedimento foi um 
sucesso, e o próximo passo é seguir 
com terapias motoras, como fisiote-
rapias e outras formas de estimular 
o bebê a se movimentar”, explica 
Canheu.

A sensação é de alívio, relata a 
mãe, “Eu só tenho a agradecer, que 
bom que nós descobrimos. Fui atrás 
e não acreditei em todos, e graças 
a Deus descobri o profissional Ale-
xandre Canheu”.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Cultura, em parceria com a Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), promove a partir desta 

quinta-feira, 13, o 1º Cinemontes, 
festival de cinema e audiovisual.

O evento será realizado nos dias 
13, 14 e 15, com programação di-
versificada, no Centro Cultural Her-

mes de Paula. O festival terá caráter 
comemorativo em homenagem aos 
45 anos do Centro Cultural, além de 
lançar oficialmente o Curso Superior 
em Cinema da Unimontes, que está 

em fase de aprovação nos conselhos 
superiores da instituição de ensino.

Durante o festival serão reali-
zados debates temáticos em mesas 
redondas com produtores, realiza-

dores e agentes culturais locais, além 
de oficinas de capacitação e exibição 
de filmes (documentários, live ac-
tion e animação). A ideia é trabalhar 
a atividade industrial do cinema e 

do audiovisual no cenário local e na 
economia criativa.

Toda a programação do festival 
durante os três dias será gratuita. 
(BRUNO ALBERNAZ)
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    JUNHO PRETO

    MINAS FORMA 

    RESPONSABILIDADE SOCIOAMBIENTAL

Esta colunista no belíssimo evento, Mulher Virtuosa, no qual 
foi cerimonialista, com a renomada Ereni Ramos que atua 
no seguimento da beleza – AMAKHA PARIS. Ela presenteou-

me com um kit de hidratação capilar fantástico. Vale a pena 
incluir na sua rotina.

Minha amiga Rita de Cássia deslumbrante em Moedas, não é 
para menos, estava no casamento de sua linda filha Meline 

Alencar, acadêmica do curso de medicina.

VINÍCIUS GUSMÃO RIBEIRO
Head Comercial - Holding Terranova

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS EM TEMPOS DE CRISE: CREMATÓRIO PET, UMA EXCELENTE OPORTUNIDADE DE NEGÓCIOS EM MONTES CLAROS.

O mercado PET tem sur-
preendido pelos números 
impressionantes. Os cachor-
ros e gatos não são criados 
como há 20 anos. Essa in-
dústria movimentou mais de 
60 bilhões no último ano e 
ainda assim traz um proble-
ma grave e antigo: a desti-
nação desses animais após 
a morte.

Enterrar apesar de pare-
cer uma opção viável e bo-
nita contamina o solo e os 
lençóis freáticos. No mais, 
livrar-se da carcaça do ani-
mal de qualquer jeito pode 

gerar várias doenças, mau cheiro e outros problemas. Para todo 
problema existe uma solução e, nesse caso, uma excelente opor-
tunidade de negócio.

A Holding Terranova, especialista no mercado de Death Care, 
trará para Montes Claros o primeiro Memorial e Crematório Pet 
Norte de Minas. É possível livrar-se da incerteza do que foi feito 
com o corpo do seu animal de estimação, através de um serviço 
responsável, ecologicamente correto e digno. Estamos falando da 
cremação individual: um serviço seguro e transparente que é fina-
lizado com a devolução de cinzas.

A partir de agosto a operação Terranova Pet – Memorial e Cre-
matório estará funcionando. A Holding Terranova busca parceiros 
que queiram investir nessa novidade. Caso haja interesse, entre em 
contato através do site: www.holdingterranova.com.br.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS EM 
TEMPOS DE CRISE: CREMATÓRIO PET, 
UMA EXCELENTE OPORTUNIDADE DE 

NEGÓCIOS EM MONTES CLAROS

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

AVISO DE LICITAÇÃO

 A CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA - MG torna público 
para conhecimento de todos que fará realizar Processo Licita-
tório nº 11/2024, PREGÃO ELETRÔNICO nº 02/2024, no dia 
21 de junho de 2024, cujo edital se encontra à disposição dos 
interessados para exame no do Portal Nacional de Compras 
Públicas (PNCP). O certame tem por objeto a AQUISIÇÃO DE 
GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PARA ATENDER AS DEMANDAS DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA. O conhecimento das 
propostas e o início de julgamento dar-se-ão às 09:00  horas 
do dia de 21 de junho de 2024.

           Bocaiúva-MG, 11 de junho de 2024.
________________________________________

Éric Geovanne Soares Boas
Pregoeiro

Campanha nacional de 
conscientização sobre melanoma 
busca alertar população

Projeto que oferece cursos 
profissionalizantes gratuitos chega 
a Montes Claros

Programa de Sustentabilidade 
Hospitalar do HDG apresenta aumento 
de 14% na reciclagem de materiais no 
segundo trimestre deste ano  

Junho Preto é uma campanha 
nacional dedicada à conscientização 
e prevenção do melanoma, uma for-
ma de câncer de pele que se origina 
nos melanócitos, as células respon-
sáveis pela produção de melanina, 
que dá cor à pele. É considerado o 
tipo mais grave de câncer de pele 
devido à sua alta capacidade de se 
espalhar para outras partes do cor-
po.

A médica oncologista e paliativis-
ta Raiana Barbosa Chaves, destaca 
a relevância da campanha e explica 
que “os sinais de alerta incluem mu-
danças na cor, tamanho, forma ou 
textura de uma pinta que surgiu ou 
que se modificou. A regra do “ABC-

DE” é um guia útil para identificar 
características suspeitas de melano-
ma:

Assimetria: metade da pinta não 
combina com a outra;

Bordas irregulares: contornos 
mal definidos ou irregulares;

Cor variada: presença de dife-
rentes cores, como marrom, preto, 
azul, vermelho ou branco;

Diâmetro: maior que 6 mm (em-
bora melanomas possam ser meno-
res);

Evolução: mudanças ao longo do 
tempo.

Doutora Raiana afirma ainda 
que “o Junho Preto é uma iniciativa 
crucial para aumentar a conscienti-

zação sobre o melanoma, um câncer 
que pode ser fatal se não for detec-
tado precocemente. A exposição 
excessiva ao sol, principalmente sem 
proteção adequada, e o uso de câma-
ras de bronzeamento artificial, são os 
principais fatores de risco. Além dis-
so, pessoas com pele clara, histórico 
familiar de melanoma ou que pos-
suem muitas pintas devem redobrar 
os cuidados”, destaca a oncologista.

CAMPANHA NACIONAL

Durante o mês de junho, institui-
ções de saúde, associações médicas 
e ONGs promovem atividades como 
palestras, campanhas nas redes so-

ciais, mutirões de atendimento der-
matológico e distribuição de mate-
riais informativos.

Essas ações visam educar a popu-
lação sobre a prevenção e o diagnós-
tico precoce do melanoma, incenti-
vando o uso de protetor solar, roupas 
adequadas e a evitar a exposição ao 
sol nos horários de maior intensida-
de.

A mensagem central do Junho 
Preto é clara: prevenir é sempre o 
melhor remédio. Proteger a pele dos 
danos causados pela radiação ultra-
violeta pode salvar vidas. Portanto, 
neste mês de junho, participe das 
ações de conscientização, informe-se 
e cuide da sua pele.

Atendendo a uma demanda 
identificada nos CRAS (Centros 
de Referência em Assistência So-
cial) e outros equipamentos da 
assistência social da cidade, o 
setor de Qualificação, Emprego 
e Renda da Prefeitura de Montes 
Claros buscou, junto à SEDESE 
(Secretaria Estadual de Desenvol-
vimento Social), a possibilidade 
de parcerias para a oferta de cur-

sos de qualificação.
Atendendo a essa demanda, 

chegou em Montes Claros o pro-
jeto “Minas Forma”, que oferece-
rá, a princípio, os cursos de “Boas 
Práticas para Serviços de Alimen-
tação”, “Qualidade no Atendi-
mento ao Cliente”, e “Técnicas de 
Atendimento em Lanchonetes e 
Entregas”. As aulas terão início no 
dia 24 de junho.

Os cursos são abertos para 
toda a população acima de 18 
anos, com prioridade para jovens 
com idade entre 18 e 29 anos, ins-
critos ou de família inscrita no Ca-
dÚnico; e também para mulheres 
com mais de 40 anos inscritas no 
CadÚnico

As inscrições devem ser feitas 
até esta quinta-feira, 13 de junho, 
nos seguintes locais:

- CRAS;
- CREAS;
- CRAM;
- Setor de Emprego e Renda 

(Prefeitura Nova). 
Todas as turmas terão reserva-

da uma cota de 10% para PCDs, e 
a matrícula dos alunos será feita 
pelo SENAC. 

Mais informações pelo telefo-
ne 2211-3812 ( WhatsApp).

O Programa de Sustentabilida-
de Hospitalar (PSH) do Hospital 
Dílson Godinho (HDG) é uma ini-
ciativa exemplar que demonstra o 
compromisso da Instituição com 
a responsabilidade socioambien-
tal. 

Segundo o engenheiro am-
biental e coordenador do Servi-
ço Especializado em Segurança, 
Medicina do Trabalho e Meio Am-
biente (SESMT), Samuel de Car-
valho Barbosa, o programa busca 
minimizar o impacto ambiental 
das operações hospitalares por 
meio de práticas sustentáveis e 
conscientes, além de promover 
o bem-estar da comunidade e do 
meio ambiente. 

“A responsabilidade socioam-
biental do PSH está centrada em 
diversas ações que visam a gestão 
eficiente de recursos, a redução 
de resíduos, promoção da reci-
clagem e a educação e conscien-
tização através de programas de 
treinamentos e capacitações con-
tínuas para colaboradores sobre 
práticas sustentáveis e a impor-
tância da preservação ambiental”, 
destacou o coordenador.

Samuel Barbosa explica ainda 

que os benefícios do PSH são am-
plos e impactam tanto o meio am-
biente quanto a sociedade. “Entre 
os aspectos positivos, podemos 
destacar: Reciclagem e Reutiliza-
ção: O programa promove a reci-
clagem de materiais, diminuindo 
a quantidade de resíduos enca-
minhados aos aterros sanitários e 
estimulando a economia circular. 
Melhoria da Qualidade de Vida: 
Ao minimizar os impactos am-
bientais, o PSH contribui para a 
saúde e bem-estar da população 
local, reduzindo a poluição e pro-
movendo um ambiente mais sau-
dável”, ponderou.

Resultados visíveis 

Os resultados do PSH são evi-
dentes e refletem o compromisso 
contínuo do Hospital Dílson Go-
dinho com a sustentabilidade. No 
fechamento do primeiro trimes-
tre deste abo (dezembro, janeiro 
e fevereiro), foram destinados à 
reciclagem 4.925 kg de materiais. 

No trimestre seguinte (março, 
abril e maio), esse número au-
mentou para 5.618 kg, represen-
tando um crescimento de 14% no 

processo de reciclagem. 
“Este aumento significativo de-

monstra a eficácia das estratégias 
implementadas e o engajamento 
dos colaboradores e parceiros 
do hospital. A tendência de cres-
cimento contínuo nas práticas de 
reciclagem e gestão sustentável 
reforçam o papel do Hospital 

Dílson Godinho como uma ins-
tituição modelo em responsa-
bilidade socioambiental. O PSH 
é uma prova concreta de que a 
sustentabilidade e a saúde podem 
caminhar juntas, promovendo um 
futuro mais verde e saudável para 
todos”, finalizou o coordenador 
do SESMT.
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*Michael Stephan da Silva.

Enquanto eu estava a pesquisar alguns poemas e textos, 
me deparei com um trecho textual composto por Renato 
Teixeira em que nos diz: “Hoje me sinto mais forte, mais 
feliz quem sabe! Só levo a certeza de que muito pouco eu 
sei, ou nada sei! Conhecer as manhas e as manhãs; o sabor 
das massas e das maçãs”! E quando então refletia, questio-
nei-me: “será que estamos verdadeiramente saboreando as 
massas e as maçãs”? E ainda assim, por falar em sabore-
ar, questionei-me: “estamos saboreando os morangos de 
nossa vida”? De certo modo, podemos dizer que falta a 
muitos de nós a compreensão de que nenhum problema 
pode nos impedir de sermos felizes. O estrategista francês, 
Napoleão Bonaparte, já nos alertava que “a impaciência é 
um grande obstáculo para o bom êxito”.

 Desse modo havia um homem que quando estava 
a cair de um barranco, imediatamente percebeu que pró-
ximo a ele havia raízes de uma árvore e se agarrou nelas 
para não cair no precipício. Ele então pensou que agora 
estaria são e salvo. Como se não bastasse, quando olhou 
para cima, se deparou com um grande urso que rosnava 
com dentes à mostra e muito afiados, que parecia querer 
devorar a cabeça do homem. E ainda, por conseguinte, o 
homem naquela hora volta seu olhar para baixo e havia 
nada mais, nada menos do que seis onças que estavam fa-
mintas e tentavam agarrar os pés daquela potencial presa. 
Aquele homem sem saber o que fazer, voltou-se para todos 
os lados, quando percebeu que do seu lado esquerdo ha-
via alguns ramos e nesses ramos viu algo que refletia a luz 
do sol - um morango muito vermelho com escamas doura-
das. O homem não pensou duas vezes, apoiou seu corpo 
do lado direito e virou-se para o lado esquerdo; alongou 
o braço e se apossou do morango. Ao tê-lo em mãos, o 
homem pode ainda mais contemplar a beleza daquele lin-
do morango. E o levou até a boca, sentindo suculento e o 
doce sabor. Ele experimentou ali um prazer supremo!

 Nesse instante alguém poderia se perguntar: “e 
o urso”? O homem já não se importava mais com o urso. 
“Mas e as onças”? O homem não prestava mais a atenção 
às onças. Bem, esse conto serve para nos lembrar de que, 
por vezes, concentramos nossas forças apenas nas adversi-
dades do dia a dia, quando deveríamos nos concentrar nos 
“morangos” que a vida nos propõe! De certo que o verda-
deiro homem mede a sua força quando se defronta com o 
obstáculo, nos ensina o escritor Antoine de Saint-Exupéry. 
Na verdade tudo tem seu devido tempo! Quando a hora é 
de contemplar e saborear morangos, que o façamos por 
completo; mas se a hora é para enfrentarmos as onças e 
ursos, então que façamos a luta! O que não podemos é 
deixar de saborear os morangos e viver de mau humor 
com nossos familiares, colegas de serviço e com os amigos 
somente porque temos ursos e onças para enfrentar. Afi-
nal ursos e onças nós encontraremos em nosso caminho 
até o final do último suspiro de vida! Precisamos mesmo 
é aprender a saborear os morangos para que a vida tenha 
um gosto e um significado maior de força, equilíbrio e fe-
licidade! Certa vez, o poeta sulista, Mário Quintana disse: 
“um dia... pronto! Me acabo. Pois seja o que tem de ser. 
Morrer: Que me importa? O diabo é deixar de viver”.

UM SUPREMO PRAZER – 
COMA OS MORANGOS!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

PC prende suspeito de crimes 
sexuais contra adolescentes, 
no Norte de Minas

Bombeiros de Janaúba MG 
atendem ocorrência de captura de 
animal silvestre perigoso/agressivo

PF, MPT e MTE combatem o 
trabalho escravo em MG 

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) realizou a prisão preven-
tiva de um homem, de 28 anos, 
investigado por crimes sexuais, 
nessa última quinta-feira (6), em 
Porteirinha, no Norte de Minas.

Segundo informações da Polícia 
Civil, o suspeito é investigado por 
estupro de vulnerável, aliciamento 
e armazenamento de cenas porno-
gráficas de crianças. Os crimes se-
xuais teriam sido praticados pelo 
homem contra duas adolescentes, 
ambas de 13 anos, no município 
de Pai Pedro. O suspeito atuava 
como líder religioso na cidade.

A PCMG iniciou as investiga-
ções logo após o pai de uma das 
vítimas ter ido até uma delegacia, 
em Manga, no Norte de Minas, e 
denunciar o abuso. Em depoimen-
to, o genitor contou que sua filha 
estava apresentando um compor-
tamento estranho e parecia escon-
der algo no celular.

Ainda de acordo com o relato 
do pai, a adolescente chegou a 
confessar que tinha um relaciona-
mento amoroso com um homem 
mais velho. A adolescente ainda 
afirmou que teria enviado para 
esse homem, fotos e vídeos sexu-

ais.
Durante a apuração, a Polícia 

Civil pegou o depoimento da víti-
ma, e ela confirmou que enviou o 
material ao investigado. A adoles-
cente ainda disse que o suspeito 
pedia a ela que enviasse novos 
conteúdos, e mantinha conversas 
de cunho sexual.

A menina ainda relatou, que 
por mais de uma vez, o homem 
a levou para um local afastado da 
cidade, no qual eles tiveram rela-
ções sexuais. Ela disse, também, 
que não sabia o por quê de estar 
fazendo aquilo mas, se não fizesse, 

Por volta das 10h50min da tar-
de do dia, 09 de Junho de 2024, 
uma equipe do Corpo de Bombei-
ros Militar em Janaúba, atendendo 
o chamado 193, deslocou até o 
bairro centro do distrito Barreiro 
da Raíz, para captura de uma cobra 

da espécie Boa Constrictor, popu-
larmente conhecida como jibóia.

A serpente de aproximadamen-
te um metro e vinte de compri-
mento, encontrava-se em um gali-
nheiro da residência.

Após estudo de situação, os mi-

litares, com uso de técnicas apro-
priadas e equipamentos apropria-
dos, realizaram a captura do réptil 
e posteriormente a soltura em seu 
habitat natural, distante da área ur-
bana sem ferimentos. O Corpo de 
Bombeiros orienta que, embora a 

serpente jibóia não seja peçonhen-
ta, sua picada pode propiciar dor 
e um quadro de infecção, sendo 
necessário cuidados médicos. 
Portanto, em caso de emergência 
envolvendo serpentes, ligue 193, 
o amigo certo nas horas incertas.

Em ações coordenadas, a Po-
lícia Federal, o Ministério do 
Trabalho e Emprego, através da 
Gerência Regional do Trabalho 
em Uberaba, e o Ministério Públi-
co do Trabalho deflagraram uma 
operação conjunta de combate ao 
trabalho análogo ao de escravo 
em municípios da região de Santa 
Rosa da Serra e Campos Altos, em 
Minas Gerais.  

As operações, iniciadas no 
dia 3 de junho de 2024, foram 

desencadeada após denúncias 
que apontavam fortes indícios de 
condições análogas à escravidão 
na cultura do café. Em resposta 
às denúncias, uma força-tarefa foi 
montada para investigar e coibir 
essa prática criminosa, resultando 
no resgate de 16 trabalhadores 
que viviam em condições degra-
dantes e insalubres.  

Os trabalhadores resgatados 
foram aliciados no interior da 
Bahia e encontrados em situação 

de vulnerabilidade, sem acesso a 
condições mínimas de segurança, 
saúde e dignidade.   

Durante as operações, foram 
realizadas inspeções nas proprie-
dades rurais denunciadas, e os 
responsáveis por tais práticas ile-
gais foram identificados e podem 
ser investigados pelos crimes de 
redução a condição análoga à de 
escravo, além de outras infrações 
trabalhistas. Os empregadores 
serão notificados e investigados 

pelos atos praticados.  
Nesta sexta-feira, os 16 traba-

lhadores receberam cerca de R$ 
90.000,00 em verbas salariais e 
rescisórias. Os trabalhadores tam-
bém terão direito a três parcelas 
de seguro desemprego e tiveram 
seu retorno aos locais de origem 
garantido. O Ministério Público 
do Trabalho ainda está em nego-
ciação de indenização por danos 
morais individuais em favor dos 
trabalhadores.

o homem ficava nervoso e parava 
de conversar com ela.

Com o avanço das investiga-
ções, os policiais descobriram que 
o homem estaria enviando men-
sagens para uma segunda adoles-
cente. Essa vítima, também de 13 
anos, compareceu até a delegacia 
e prestou informações parecidas 
com o relato da primeira menina.

Ela disse que o suspeito elo-
giava seu corpo e mandava men-
sagens com conotação sexual, 
inclusive, teria iniciado conver-
sas falando para se encontrarem. 
Após solicitar que a menina en-
viasse vídeos íntimos, o homem 
acabou sendo bloqueado nas re-
des sociais, pela segunda vítima.

Após investigação dos fatos e 
conclusão dos levantamentos, o 
suspeito foi indiciado por estupro 
de vulnerável, aliciamento e arma-
zenamento de cenas pornográfi-
cas de crianças.

“Em análise aos fatos relatados 
pela segunda vítima, nesse caso, 
restou comprovada a tentativa do 
cometimento do crime, portanto 
ele foi indiciado pelo crime con-
sumado e pela tentativa também ”, 
explica o delegado da Polícia Civil, 
Thiago Pinheiro.

O suspeito foi levado para a 
delegacia, e segue à disposição da 
Justiça. ( WebTerra)

16 trabalhadores foram resgatados em uma operação conjunta.
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Copasa garante tratamento de esgoto a 
mais 5 mil moradores de São Francisco

Obras da Eco135 
de reabilitação do 
pavimento ao longo da 
LMG-754

Homem joga gasolina e coloca fogo em esposa que 
teve 80% do corpo queimado

Operação da PF resgata 16 trabalhadores em 
situação análoga à escravidão

A Copasa concluiu nos últimos 
dias as obras de ampliação do siste-
ma de esgotamento sanitário em São 
Francisco, município no Norte do Es-
tado localizado às margens do Velho 
Chico. A Companhia tem realizado 
investimentos recordes em todas as 
regiões para aumentar a qualidade 
dos serviços prestados, proporcio-
nando à população o acesso à coleta, 
ao transporte e ao tratamento de es-
goto em benefício da saúde e quali-
dade de vida.

Avaliadas em R$ 4,3 milhões, as 
intervenções realizadas nos bairros 
Funcionários, Jardim Milena, João 
Aguiar, São Luís e Vila de Dó incluí-
ram a implantação de 20 mil metros 
de redes coletoras de esgoto e a cons-
trução de uma estação elevatória de 
esgoto, visando atender mais de 5 
mil moradores por meio de 1.840 
ligações prediais.

De acordo com o gerente regional 

da Copasa Edson Marinho, a conclu-
são dos serviços vai aumentar a dis-
ponibilidade das redes coletoras, o 
que permite um importante ganho 
ambiental com a despoluição dos ma-
nanciais no entorno da cidade. “Esse 
é o compromisso da Copasa com a 
população de São Francisco, visando 
à melhoria das condições de saúde, o 
aumento da qualidade de vida, o de-
senvolvimento urbano e a proteção 
do meio ambiente”, destacou.

 
BENEFÍCIOS DO TRATAMENTO 

DE ESGOTO  
 
O tratamento de esgoto propor-

ciona benefícios sociais, econômicos 
e melhoria das condições de saúde 
das pessoas. Entre outras vantagens, 
o sistema de esgotamento sanitário 
possibilita ao município receber o 
ICMS Ecológico, como forma de in-
centivo para a criação de mais áreas 

de preservação ambiental ou para a 
melhoria das condições dos atuais 
espaços existentes, proporcionando 
melhora na vida da população local. 

Além disso, a destinação adequa-
da do esgoto evita a propagação de 
doenças de veiculação hídrica, me-
lhora o Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDH) e traz mudanças 
positivas nos aspectos urbanísticos, 
com a valorização imobiliária e o 
crescimento socioeconômico da ci-
dade e da região. 

Outro benefício gerado pela obra 
é o incremento da arrecadação do 
município, que está recolhendo os 
Impostos Sobre os Serviços (ISS) 
prestados pela empresa contratada 
pela Companhia. Nesse cenário, são 
gerados empregos diretos, além da 
aquisição de materiais e equipamen-
tos e da contratação de serviços indi-
retos na cidade, o que gera receita e 
movimenta o comércio local.

As obras da Eco135 de reabili-
tação do pavimento ao longo da 
LMG-754 (trecho entre Cordisbur-
go e Curvelo) começaram em maio 
e estão previstas para continuar até 
setembro de 2024, com o uso do 
sistema de pare e siga.

A reabilitação do pavimento 
tem como objetivo restaurar e me-
lhorar a condição das rodovias que 

se deterioraram devido ao uso, cli-
ma e outros fatores. Esse processo 
é essencial para garantir a seguran-
ça, funcionalidade e longevidade 
das vias de transporte.

Na próxima semana, as obras 
continuarão conforme o crono-
grama, exceto no dia 13 de junho, 
quinta-feira, devido ao feriado. Os 
trabalhos serão retomados normal-

mente na sexta-feira.
No entanto, existe um cami-

nho alternativo disponível para os 
motoristas, através da BR-135, que 
possui pista duplicada e, apesar das 
obras, não apresenta interferência 
no trânsito. Portanto, os usuários 
têm essa outra opção para desviar.

Alertamos os motoristas para 
ficarem atentos à sinalização.

Uma mulher, de 44 anos, teve 
o corpo queimado após o marido 
jogar gasolina e colocar fogo, na 
zona rural de Itacarambi, no Norte 
de Minas Gerais. Segundo a Polícia 
Militar, no momento do crime, o 
homem acabou se queimando tam-
bém.

A vítima disse em depoimento 
à PM que eles foram em uma festa 
de aniversário de um familiar, inge-
riram bebida alcoólica e acabaram 
brigando. Durante a discussão, o 
homem ateou gasolina e colocou 
fogo no corpo dela. No momento 
do ataque, as chamas se espalha-
ram pelo local e atingiram o autor, 
que teve queimaduras em 50% do 

corpo.
Os policiais afirmaram que a 

mulher saiu correndo e foi socor-
rida por uma pessoa que estava no 
local, e conseguiu apagar o fogo. O 
Samu foi chamado e compareceu 
na casa, iniciando a ocorrência. O 
Samu a transportou ao hospital.

A polícia só foi acionada após a 
vítima dar entrada na unidade de 
saúde e começou o rastreamento 
do suspeito, na zona rural de Itaca-
rambi. Os militares o encontraram 
na residência do casal. Ele estava 
deitado em uma cama, e tinah 50% 
do corpo machucado. As quei-
madura foram no braço, pernas, 
virilha, pés, tórax e no rosto. O 

Samu também prestou os primei-
ros socorros e levou o autor para a 
mesma unidade de saúde. A ambu-
lância foi escoltada pela PM.

Ainda segundo informações da 
Polícia, a mulher teve queimaduras 
de segundo grau em cerca de 80% 
do corpo. Ela precisou ser tranfe-
rida para a Santa Casa de Montes 
Claros.

A filha do casal contou aos PM’s 
que já era acostumada com as bri-
gas dos pais. Em outros casos, eles 
já chegaram a se agredir, porém 
nunca houve registro de boletim 
de ocorrência de ambas as partes.

A Polícia Civil deverá investigar 
o caso.

Uma operação da Polícia Federal 
(PF) resgatou 16 trabalhadores manti-
dos em situação análoga à escravidão na 
cultura do café na região entre os muni-
cípios de Santa Rosa e Campos Altos, no 
Triângulo Mineiro. Na última sexta-feira 
(07/06), os trabalhadores receberam R$ 
90 mil em verbas salariais e rescisórias 
após ser libertados. Alguns deles sequer 
tinham acesso ao banheiro.

“Todos eles foram recrutarmos no 
interior da Bahia e vieram com falsas 
promessas de trabalho. Tiveram que 
pagar suas próprias passagens para vir. 
Foram alojados em locais sem a me-
nor condição de habitabilidade. Três 

das quatro edificações sequer tinham 
vaso sanitário em condição de uso, e 
eles tinham que usar o mato para fazer 
suas necessidades fisiológicas. Um dos 
alojamentos não tinha chuveiro, e os 
trabalhadores tinham que tomar banho 
de caneca”, descreve o auditor-fiscal 
do Trabalho Humberto Camasmie, que 
acompanhou a ação, iniciada a partir de 
denúncias.

Imagens compartilhadas pelas au-
toridades mostram o casebre onde os 
trabalhadores foram encontrados. As 
fotos exibem paredes sujas e um armá-
rio improvisado sobre pneus, por exem-
plo. A investigação também apurou que 

o valor do combustível utilizado nas 
máquinas de trabalho dos funcionários 
eram descontado dos salários, o que é 
ilegal. A água disponibilizada para eles 
não tinha garantia de ser potável.

Os empregadores estão sendo in-
vestigados pelo crime de redução à 
condição análoga à escravidão e outras 
infrações trabalhistas. Além da verba 
rescisória, os trabalhadores têm direito 
a três parcelas de seguro desemprego. 
Seu retorno para casa foi garantido pe-
las autoridades, e eles podem, ainda, 
receber uma indenização por danos 
morais individuais, negociada pelo Mi-
nistério Público do Trabalho.

Obras no valor de 4,3 milhões foram concluídas há poucos dias e vão proporcionar mais 
qualidade de vida à população
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Artur exige que Marcelo se afaste de Quinota definitivamente. Quinota percebe o so-
frimento de Artur. Marcelo pede que Blandina seduza Artur. Quinota confronta Marcelo 
e pede que o rapaz fique longe dela. Blandina concorda em ajudar Marcelo. Nivalda se 
insinua para Aldenor e o manipula a resgatar os documentos das terras de Zefa Leonel. 
Tobias contrata Emi e Fé sente ciúmes do noivo. Ariosto procura Sabá Bodó para falar 
sobre as terras dos Leonel. Ariosto convida Zefa Leonel para jantar.

Paulina fala com Brenda sobre a chantagem de Patty. Plutão tem uma ideia para 
Guto conquistar Lupita. Leda recebe uma mensagem de um novo pretendente e fica 
radiante. Luca inicia as aulas de fotografia na Fundação. Jéssica pede a ajuda de Hans 
em seu plano. Electra destrata Murilo. Laurinha ouve Paulina falando com Patty e con-
ta para Tom. Júpiter atrapalha uma ligação entre Leda e Jules. Electra e Luca pedem 
que Murilo seja seu padrinho de casamento. 

RESUMO DE Novelas
Teca propõe a Du deixar o filho com Buba e viajar pelo mundo. Dona Patroa 

seduz Rachid. Eliana domina Egídio. Joana pensa em Zinha. Bento sugere a Augusto 
e Buba que contem a verdade para José Inocêncio sobre a paternidade do filho de 
Teca. José Inocêncio se recusa a conversar com Augusto sobre Teca antes de o re-
sultado do exame chegar. Deocleciano aconselha Morena a não se apegar a Pitoco. 
Egídio se ofende quando Eliana lembra que não é a sua mulher.

Daniel e Mariana trocam declarações e se beijam. Na Grande Porta, as crianças 
descobrem que Faustinho não está preso no Mundo da Imaginação pelo furto dos 
livros. E eles ouvem ainda que, mesmo com os livros de Shakespeare devolvidos, as 
crianças precisam curar a ferida das famílias rivais. Clara aconselha Mariana a viajar 
para relaxar.

Suposta filha de Leonardo decide adiar teste 
de DNA após sofrer com morte na família: 
‘Esgotada emocionalmente’

Eliana, a dois dias de última gravação no 
SBT, ganha forte apoio de Carlos Alberto de 
Nóbrega: ‘Faria a mesma coisa’

Eliana foi apoiada por Carlos Alberto 
de Nóbrega ao deixar de forma polêmica 
o SBT pela segunda vez. ‘Faria a mesma 
coisa’, afirmou o dono de ‘A Praça é Nos-
sa’

Carlos Alberto de Nóbrega deu apoio 
a Eliana após apresentadora deixar o SBT: 
‘Faria a mesma coisa’

Carlos Alberto de Nóbrega não de-
talhou motivos da saída de Eliana do 
SBT: ‘Sempre falei para o Silvio que por 
dinheiro eu não sairia do SBT, mas se pi-
sassem no meu pé, sim’

Carlos Alberto de Nóbrega refletiu 
decisão da filha de Silvio Santos, Daniela 
Beyruti de apostar em influencers: ‘Pa-
gando caro, porque a audiência cai’

Eliana grava em 12 de junho de 2024 
seu último programa no SBT

Eliana vai ser homenageada no ‘Pro-
grama Silvio Santos com Patricia Abrava-
nel’

Eliana grava nesta quarta-feira (12) 
seu último programa no SBT após uma 
passagem de quase 15 anos. O futuro da 
apresentadora deve ser mesmo a Globo 
e a própria artista já acenou para essa 
hipótese em interação com fã. Não se co-

menta ainda oficialmente os motivos que 
levaram Eliana a deixar o canal de Silvio 
Santos pela segunda vez - a primeira foi 
em 1998.

Extraoficialmente, uma relação dis-
tante com duas das filhas do apresen-
tador e o afastamento de Silvio da TV 
teriam motivado a decisão de Eliana, 
apoiada por Carlos Alberto de Nóbrega, 
contratado desde 1987 do SBT, onde já 
foi diretor artístico.

“Mas é uma pena. Ela saiu por moti-
vos sobre os quais tinha razão. Eu faria a 
mesma coisa. Sempre falei para o Silvio 
que por dinheiro eu não sairia do SBT, 
mas se pisassem no meu pé, sim”, decre-
tou em entrevista à “Folha de S.Paulo” 
sem entrar em detalhes.

“Eliana não vai para a Globo ainda, 
isso eu garanto. Somos amigos. Ela está 
estudando as possibilidades. Para a Re-
cord é que não vai. Nem para a Band”, 
completou o humorista à frente de “A 
Praça é Nossa”, segundo programa mais 
longevo do SBT, só atrás mesmo do “Pro-
grama Silvio Santos”.

Carlos Alberto avalia Virgínia Fonseca 
no SBT

Ainda na entrevista, Carlos Alberto 
refletiu a respeito do novo momento do 
SBT, que deverá perder Raul Gil no fim 
do ano por aposentadoria. “Daniela (Bey-
turi, filha número três de Silvio) quer a 
juventude, os influenciadores, e está pa-
gando caro, porque a audiência cai. Mas 
pelo menos há uma qualidade: ela está 
tentando. Seria péssimo se continuasse 
com a política do pai”, disse.

“A troca foi muito rápida, mas neces-
sária. Tinha que dar uma sacudida. Danie-
la tem que pegar essa Virginia (Fonseca) e 
botar a cara para bater. Se está dando três 
pontos de audiência, depois vai dar cinco 
ou seis”, apontou.

Eliana ganha homenagens no SBT 
antes da saída

Já em relação ao último “Eliana”, o 
dominical terá participação de Daniel e 
homenagens para a artista, contratada em 
2009 após Gugu deixar o SBT. A artista 
ainda vai passar pelo palco do “Programa 
Silvio Santos com Patricia Abravanel” e 
depois seu horário será ocupado por um 
programa que já está no ar.

Dyane Akacio descobriu a possibi-
lidade de ser filha de Leonardo através 
de cartas enviadas pela mãe biológica. 
Relembre o caso!

Suposta filha de Leonardo decide 
adiar teste de DNA após sofrer com mor-
te na família: ‘Esgotada emocionalmente’

Dyane Akacio, que apontou que po-
deria ser filha de Leonardo, veio a público 
explicar os motivos pelos quais desistiu 
temporariamente do processo de reco-
nhecimento de paternidade

Suposta filha de Leonardo viveu um 
baque recente com a morte da mãe, Tere-
zinha Jubate Acácio

Leonardo tem mais uma filha? ‘É uma 
coisa que vou resolver mais para frente, 
quando tudo estiver no lugar, quando a 
minha cabeça estiver bem’, disse Dyane 
Akacio

Terezinha Jubate Acácio faleceu no fi-
nal de abril por problemas de saúde. Ela, 
cabe explicar, é mãe adotiva de Dyane; a 
biológica foi a que teve o suposto caso 
com Leonardo

A cantora e modelo Dyane Akacio, 
que apontou que poderia ser filha de 
Leonardo, veio a público explicar os mo-
tivos pelos quais desistiu temporariamen-
te do processo de reconhecimento de 
paternidade. A moça, de 27 anos, viveu 
um baque recente com a morte da mãe, 
Terezinha Jubate Acácio.

“Acabei deixando esse assunto um 
pouco mais de lado por conta da minha 

vida agora. Sinceramente, nem tenho 
pensado nisso nos últimos meses, princi-
palmente agora por causa da minha mãe. 
Então, é uma coisa que vou resolver mais 
para frente, quando tudo estiver no lugar, 
quando a minha cabeça estiver bem”, ini-
ciou Dyane, em conversa com os seguido-
res do Instagram.

Terezinha faleceu no final de abril por 
problemas de saúde. Ela, cabe explicar, é 
mãe adotiva de Dyane; a biológica foi a 
que teve o suposto caso com Leonardo. 
Além disso, a moça também precisou 
lidar com todos os trâmites para trazer 
o filho para Portugal, onde reside atual-
mente. Até a morte da matriarca, a criança 
morava com os avós no Brasil.

“Desde setembro do ano passado, 
foi uma leva de coisas que me esgotaram 
emocionalmente. Esse momento é para 
organizar a minha vida, principalmente a 
minha cabeça, para eu estar bem. Preciso 
estar bem para resolver as coisas e não es-
tou, estou vivendo muitas outras coisas. 
Tudo tem seu tempo e não é momento 
para isso agora”, justificou.

LEONARDO TEM MAIS UMA FILHA? 
RELEMBRE O CASO!

O caso estourou na mídia no último 
trimestre do ano passado. Em depoi-
mento veiculado pelo “Balanço Geral”, 
da Record TV, Dyane explicou que a sus-
peita de ser filha de Leonardo começou 
quando seus pais adotivos começaram 
a receber cartas que diziam ser da mãe 

biológica dela. Com câncer terminal, ela 
queria explicar as coisas e revelar novas 
verdades à filha.

Os pais de Dyane receberam as cartas, 
mas decidiram manter segredo porque 
acharam que poderia se tratar de uma 
brincadeira. No entanto, perceberam que 
a remetente escrevia informações que só 
mesmo eles poderiam saber. Foi em uma 
dessas cartas que a mulher afirmou que o 
pai biológico dela se chama Emival Eter-
no da Costa.

“A princípio, ela não falou que era o 
cantor Leonardo, ela falou que era Emi-
valdo Eterno da Costa. Nós não sabíamos 
quem era Emivaldo Eterno da Costa. De-
pois ela revelou que era o cantor Leonar-
do e a gente ficou um pouco assustado. 
Minha mãe, tadinha, sofreu um pouco, 
mas meu pai conseguiu conversar com 
ela e falou que seria importante eu saber. 
E foi aí que eles me contaram, porque 
meu pai achou por bem que eu tinha di-
reito de saber das cartas e da minha histó-
ria e decidir por mim se eu queria ir atrás 
ou não”, afirmou Dyane.

Nas redes sociais, são muitos os inter-
nautas que apontam uma forte semelhan-
ça física entre Dyane e Leonardo, como 
mostram comentários retirados da pági-
na Segue a Cami, em outubro de 2023. 
“Nem precisa de DNA, é a cara dele”, 
afirma uma internauta. “Parece mais que 
os próprios filhos registrados”, comparou 
uma seguidora. “Pior que parece demais 
com ele”, disse outro perfil.
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Kaio Jorge promove festão antes de 
assinar com Cruzeiro

Taróloga alerta Atlético sobre ‘imprudência’ 
na Copa Libertadores

América tem dois desfalques por suspensão para 
enfrentar o CRB

Jogador que defendeu Santos, Juventus e Frosinone aguarda resultados dos exames 
médicos para ser anunciado oficialmente pelo Cruzeiro

De acordo com previsão de especialista no baralho místico, time de Gabriel Milito deve ter 
cuidado redobrado com o San Lorenzo no primeiro jogo

Zagueiro Ricardo Silva e o lateral-esquerdo Marlon tomaram o terceiro cartão amarelo na 
vitória do Coelho sobre a Ponte Preta

Um festão! Foi assim que Kaio 
Jorge celebrou com sua esposa 
Bruna Gomes, no último fim de se-
mana, um chá de bebê para a filha 
que aguardam. A menina se chamará 
Athena – deusa grega da sabedoria 
e da justiça. O tema escolhidos por 
eles para a festa foi “O Jardim Encan-
tado de Athena”.

O Cruzeiro confirmou na quarta-
-feira (5/6) que chegou a um acordo 
verbal com a Juventus, da Itália, para 
a compra definitiva de Kaio Jorge. 
Entretanto, a Raposa condicionou a 
compra dos direitos econômicos do 
atleta à aprovação nos exames médi-
cos.

Quem é Kaio Jorge
Kaio Jorge Pinto Ramos, nascido 

em Olinda (Pernambuco), surgiu 
como promessa da base dos Santos, 

clube pelo qual jogou sua primeira 
partida profissional em 2018. Na 
temporada 2021/22, o atacante ini-
ciou sua trajetória na Juventus, mas 
teve problemas físicos e de adapta-
ção quando chegou à Europa. Uma 
ruptura de tendão no joelho direito 
o tirou de campo por 16 meses entre 
2022 e 2023. A lesão ocorreu justo 
quando o atacante havia ganhado 
sequência de jogos na Juventus. Sem 
espaço na Velha Senhora, Kaio foi 
emprestado ao Frosinone na tempo-
rada 2023/24. Sem destaque, deixou 
o clube ao término do contrato de 
empréstimo.

Santos: 84 jogos, 17 gols e 4 assis-
tências (2018 – 2021)

Juventus:11 jogos (2022 – 2023)
Frosinone: 22 jogos, 3 gols e 1 

assistência (2023 – 2024)

As oitavas de final da Copa Li-
bertadores de 2024 só serão dis-
putadas em agosto, mas a taróloga 
Mariana Fonseca, do canal MF Ta-
rot, se antecipou. Ela publicou um 
vídeo no YouTube com previsões 
para algumas partidas envolvendo 
clubes brasileiros. Entre elas, o 
confronto entre Atlético e San Lo-
renzo, da Argentina.

O jogo de ida das oitavas da 
Libertadores será na Argentina, na 
semana do dia 14 de agosto. Já a 
partida de volta, na Arena MRV, na 
semana do dia 21 de agosto.

Taróloga alerta Atlético sobre 

‘imprudência’

No vídeo, Mariana Fonseca 
alerta o Atlético sobre uma “im-
prudência”. De acordo com a ti-
ragem da taróloga com as cartas 
místicas, o time de Gabriel Milito 
deve tomar cuidado principal-
mente com o jogo fora de casa. 
Entretanto, ela antevê que o Galo 
vai se classificar para a próxima 
fase mesmo com um tropeço 
diante do San Lorenzo no primei-
ro jogo.

Atlético: “Imperador”, “Sacer-
dotisa” e “Louco”

“Acredito que o Atlético possa 
ter alguma imprudência, principal-
mente jogando fora, mas o impera-
dor vem com um dominío maior. 
Então o Atlético deve ter um pé no 
chão, pode dar algumas escorre-
gadinhas, mas com inteligência e 
questão tática vai conseguir ir pra 
frente”.

San Lorenzo: “Justiça”, Torre e 
“Eremita”

“Podem tentar buscar o resul-
tado, e o Atlético escorregar em 
algum jogo, mas eu acredito que 
mesmo tentando se equilibrar o 
San Lorenzo será eliminado pelo 
Atlético. Vejo o Galo avançando”.

O América tem dois desfalques 
por suspensão para enfrentar o 
CRB pela 10ª rodada da Série B do 
Campeonato Brasileiro. A partida 
será no sábado (15/6), às 15h30, 
no Independência, em Belo Hori-
zonte. O zagueiro Ricardo Silva e o 
lateral-esquerdo Marlon tomaram 
o terceiro cartão amarelo nesse 
domingo (9/6), na vitória por 2 a 
0 sobre a Ponte Preta, em BH. As-
sim, eles não jogarão na próxima 
rodada.

Sem Ricardo Silva e Marlon, o 
técnico Cauan de Almeida deverá 
escalar Júlio e Nicolas. Inclusive, os 
dois entraram no segundo tempo 
do duelo com a Macaca no Horto.

Em contrapartida, o Coelho 
deve contar com o retorno do 

meio-campista Alê. Ele não en-
frentou a Ponte Preta por causa do 
protocolo de concussão. O atleta 
tomou uma pancada na cabeça no 
duelo com o Paysandu, em Belém 
(derrota por 2 a 0).

Leia também: Cauan enaltece 
participação de jogador na vitória 
do América: ‘A gente acredita muito 
nele’

Campanha do América
O América faz grande campanha 

neste início de Série B. São cinco 
vitórias, três empates e uma der-
rota em nove partidas. A liderança 
provisória, com 18 pontos, pode 
ser mantida caso Ceará e Goiás 
tropecem no complemento da ro-
dada. O Vozão enfrenta o Vila Nova, 

às 19h desta segunda-feira (10/6), 
no Estádio OBA, em Goiânia. Já o 
Esmeraldino mede forças com o 
Mirassol, nesta terça-feira (11/6), 
no Estádio Campos Maia, no inte-
rior de São Paulo.

Classificação da Série B (seis 
primeiras posições)

América: 18 pontos em 9 jogos, 
5 vitórias e +6 gols de saldo

Goiás: 17 pontos em 8 jogos, 5 
viórias e +12 gols de saldo

Avaí: 17 pontos em 9 jogos, 5 
vitórias e +3 gols de saldo

Santos: 15 pontos em 9 jogos, 
5 vitórias

Ceará: 15 pontos em 8 jogos, 4 
vitórias e +5 gols de saldo

Operário: 15 pontos em 9 jo-
gos, 4 vitórias e +1 gol de saldo

    AMÉRICA
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HEITOR E GIOVANA VIANA SARMENTO deslumbraram a 
sociedade com a festa mais espetacular de 15 anos dos últi-
mos tempos. Sua bela BÁRBARA viveu realmente uma noite 
inesquecível. Vejam aí, ela toda maravilhosa dançando com 
o paizão Heitor Sarmento. Não pude atender o gentil convi-
te enviado, pois de repente tive que fazer uma delicada ci-
rurgia no moderno “Hospital Dos Olhos do Norte de Minas 
“ que é considerado como o melhor do interior mineiro. 
Mas sobre o debut de Bárbara, meus “ olheiros” estiveram 
presentes e com fotos de Lucas Viggiani estarei dando des-
taque nas próximas colunas.

OUTRO MEGA EVENTO que marcou como um dos mais 
belos e emocionantes deste ano foi o da linda Amanda Bar-
bosa Mameluque com Karran Benkur e que estarei também 
dando destaque nas próximas colunas aqui no “Gazeta” e 
na revista “Tempo”. Vivas para os noivos.

NA BADALADA FEIJOADA DO THEO as lindas médica Po-
lian Almeida Prates e a advogada Sarah Sapori Parrela.

MEUS QUERIDOS AMIGOS Wilson e Eva Bordes Andrade 
na FEIJOADA DO THEO deste ano. 

OS NOIVOS PEDRO ALCÂNTARA e Carol Maia esta-
rão oficializando casamento dia 12 de Outubro em Arraial 
D’Ajuda. Carol foi a Linda aniversariante do último final de 
semana e recebeu amigos num dos restaurantes da city. Vi-
vas para ela.

JOSÉ ANTÔNIO E ROSANE COLARES Rodrigues na “Noi-
te do Glamour” do ano passado. Dia 28 de Setembro no 
“Mirante” que terá uma decoração na base do LED, voltarei 
a comemorar meu aniversário e mais um ano de serviços 
prestados à imprensa. Todo mundo all black e as mulheres 
abusando dos BRILHOS. Me aguardem.

NO ANO PASSADO CONSEGUI arrecadar muitos e muitos 
cobertores para cobrir um irmão carente. Parece que o frio 
este ano vai ser ainda mais forte. Espero contar novamente 
com a participação de todos nesta tradicional Campanha.

MEU ABRAÇO CARINHOSO para a amiga Geralda Mene-
zes que esteve aniversariando.

GOSTEI DE REVER NO ALMOÇO de domingo no exce-
lente DUCA GOURMERT “a Nossa muito querida Cleonice 
Laugthon numa mesa com Célio e Marlene Narciso e Célio 
Moebus.

E O VICE?
A FRENTE DE TODAS AS PESQUISAS rumo as eleições para 

o próximo Prefeito de Montes Claros GUILHERME GUIMARÃES 
realmente tem feito com o Prefeito HUMBERTO SOUTO uma ad-
ministração marcada por milhares de obras e o povo está satis-
feito e quer que ele continue. Porém não há sinais de quem será 
o vice de Guilherme. Existem nomes que são super reijetados 
principalmente pelos fortes empresários. Ainda acho que deveria 
ser um candidato mais popular e comunicativo. Mas em eleições 
há muitas surpresas. Vamos aguardar até agosto.

OS MESMOS ERROS
A HISTÓRIA SE REPETE, desta vez como uma tragédia. O novo 

programa de alfabetização capitaneado pelo Ministério da Educa-
ção (MEC) e que recebeu adesão entusiástica das redes estaduais 
e municipais de ensino contém todos os ingredientes para não 
dar certo. O programa repete todos os erros de programas ante-
riores que nem deram nem comprovam resultados.

BOBO DA CORTE
UMA CORRETA DECISÃO DO STF que deveria pôr fim ao es-

quema conhecido como “orçamento secreto” virou letra morta. 
Lula é o ‘bobo da corte’ da vez, perdido ante um Congresso cada 
vez mais senhor do Orçamento, oficial e maliciosamente.

FESTA ÚNICA
DUVIDO COMO SEMPRE digo que haja nas Gerais uma fes-

ta junina tão grandiosa, bela e prestigiada como a do MAX MIM 
CLUBE. O presidente Wellington Félix brilhou como nunca junto 
a sua diretoria com vários ambientes, barraquinhas, shows varia-
dos e é claro muita animação. O fotógrafo JAISON documentou 
para minhas colunas alguns momentos. Irei postar nos próximos 
dias...

FAMÍLIA DESABRIGADAS
O MINISTRO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL, Wellington 

Dias, afirmou que o Bolsa Família precisará de um incremento de 
R$ 700 milhões no orçamento de 2024 para atender mais famílias 
no Rio Grande do Sul, Estado assolado pelas enchentes. O pedido 
por reforço de verbas foi enviado ao ministro Fernando Haddad 
(Fazenda).

MUITO COMENTADO O DESLUMBRE de um 
jovem médico daqui de Moc e que atende também em BH. O cara 
quer aparecer de qualquer jeito em minhas colunas como acon-
tece também com um jovem milionário que está sempre acom-
panhado de belas mulheres, quase todas interessadas no LUXO.

HÁ PREVISÃO DE MUITO FRIO no final deste 
mês e início de julho. E como teremos a famosa EXPOMONTES 
tirem logo seus casacos do closet. Mas por favor aposentem os 
velhos casacos de peles naturais 

ESTOU SABENDO QUE BREVEMENTE MOC 
ganhará um refinado restaurando comandado por um famoso 
chef internacional. Está precisando mesmo, pois a noite as pesso-
as estão reclamando dos restaurantes existentes e que estão sem 
variedades.

E FALANDO EM RESTAURANTE O IMBATÍ-
VEL para almoços diários DUCA GOURMET tem sido mesmo o 
melhor e está sempre cheio de nomes conhecidos e executivos 
que chegam na city. Como sabem é o preferido do Governador 
Romeu Zema.

E AS ELEIÇÕES VEM CHEGANDO para eleger-
mos prefeitos e vereadores brevemente teremos muitas promes-
sas dos candidatos que prometem até COISAS absurdas e quando 
são eleitos esquecem. Até hoje o povo anda esperando “ Comer 
picanha” em churrasco prometido pelo presidente Lula. Votem 
em candidatos capacitado e que querem trabalhar em prol do 
progresso da nossa querida Moc e não nos que só querem O PO-
DER.

VIVA A VIDA COMO SE FOSSE O ÚLTIMO 
DIA DA SUA VIDA. Aproveite o presente, o passado pas-
sou, o futuro é o destino que pertence a DEUS!

VAP E VIP


